
ELOGIOS
Talvez o que o prefeito Lucia-

no Almeida quis dizer, em outras
palavras — que são vistas por este
idoso e casado Capiau —, é que, em
política, há mais intrigas do que
encontros positivos, porque há dis-
puta. Por isso, elogiou o trabalho
do deputado Helinho Zanatta que,
por sua vez, agradeceu o empenho
da Prefeitura Municipal em fa-
zer esse repasse, cuja verba vem
do Governo Federal. Ótimo.

CRÉDITO — I
O presidente da República,

Luiz Inácio Lula da Silva, defen-
deu, nesta segunda (30), a ampli-
ação do acesso ao crédito para o
crescimento econômico e para o
desenvolvimento do país. A afir-
mação ocorreu durante reunião
com integrantes do Grupo de Tra-
balho de Crédito e Investimento do
Conselho de Desenvolvimento Eco-
nômico Social Sustentável, o Con-
selhão, no Palácio do Planalto.

CRÉDITO — II
Ao defender o maior acesso

ao crédito, o presidente Lula enfa-
tizou que o crédito deve estar dis-
ponível a todos os perfis de em-
preendedores. “Crédito para o
grande, para o médio, para o pe-
queno e para o pequeno do peque-
no”, disse ele. Na reunião, o presi-
dente lembrou o avanço do crédito
no país entre 2003 e 2015, e lamen-
tou a estagnação nos últimos anos.

CRÉDITO — III
 “Já fizemos muita coisa nesse

país. Saímos de 24% do PIB 2003
para 44% em sete anos (2010). De-
pois, nós saímos de 44% para 52%
em cinco anos (2015). De lá pra cá,
a gente não foi para lugar ne-
nhum”, lamentou Lula. “Esse país,
no nível que nós começamos em
2003, era para ter chegado a 80%
do PIB em crédito. A gente provou
que dava certo”, assegurou.

ELEIÇÕES — I
O PT de São Paulo apoia Gui-

lherme Boulos (Psol) para a Pre-
feitura de São Paulo e o presidente
Lula (PT) já se manifestou nesse
sentido. E o PSB declarou, sába-
do, apoio à deputada federal Ta-
bata Amaral, em encontro com a
presença de Geraldo Alckmin
(PSB), vice-presidente da Repú-
blica e ministro do Desenvolvi-
mento, e de Mário França, mi-
nistro do Empreendedorismo.

ELEIÇÕES — II
Com esse evento político na

capital paulista, já é possível ini-
ciar o desenho de como serão as
eleições municipais em 2024. Em
cidades de mais de 200 mil ha-
bitantes — sempre este é o nú-
mero que pensam as legendas em
geral —, os partidos pretendem
lançar candidatos a prefeito e
chapa completa para vereador.
Piracicaba, certamente, não fica-
rá fora desse tipo de composição
política, que é natural, mas so-
brevive de acordo com as nuvens:
ora de um lado de um jeito, ora
de outro lado de outro jeito.

TITO
O advogado e político Tito

Costa morreu em Torrinha, sua
terra natal, e estava para com-
pletar cem anos em dezembro.
Líder no MDB da década de
1970 e 1980, foi vice-prefeito e
prefeito de São Bernardo do Cam-
po, tempos em que o então meta-
lúrgico Lula liderava as greves.
Ele foi vereador em Torrinha e
um dos mais destacados advo-
gados na área do Direito Tribu-
tário e Administrativo. Paz.

O ANIVERSARIANTE
LULA
O Partido dos Trabalhado-

res (PT) em Piracicaba não ficou
distante dos aplausos ao presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva
pelo seu aniversário, comemora-
do sexta-feira (27). Bolo e velinhas
fizeram parte, rogando aos céus
saúde ao presidente Lula e paz
para o mundo. Que assim seja!

CUIDADOS
O vereador Paulo Sérgio Ca-

molesi (PDT) pediu, e foi atendi-
do para colocação de um corri-
mão na entrada do Cemitério da
Saudade. Feliz, Camolesi come-
mora e diz a este Capiau: “por
conta de pessoas idosas que lá vi-
sitam, aí está”. Foi um amigo que
lhe pediu e a ação do poder públi-
co foi de acordo com os cuidados
que é preciso em favor de todos.
Este Capiau, idoso e cansado, ale-
gra-se quando há notícias positi-
vas, que, como estas, parecem sim-
ples, mas tem algo significado.

FELIZ
O prefeito Luciano Almeida

(PP) — que continua disposto para
disputar a reeleição — ficou feliz
ontem (30), na Smads, durante
evento de comunicação de emen-
das parlamentares para beneficiar
15 entidades de assistência social,
com R$ 100 mil cada uma. Foi um
trabalho do deputado estadual
Helinho Zanatta (PSD), através
do deputado federal Gilberto
Nascimento (PSD). “É gostoso um
evento como este”, afirmou.
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Pelo segundo ano consecu-
tivo, o presidente do Sindi-
cato da Construção, Milton
Costa (foto), promoveu uma
festa no Dia das Crianças,
com muita alegria. Líder da

VIVA A VIDA
ent idade, Mi l t inho agrade-
ceu a todos que colabora-
ram e deu um “viva à vida”
em alto e bom som, feliz com
o evento, juntamente com os
companheiros de diretoria.

 Divulgação
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Prefeitura repassa R$ 1,5 mi em
emendas para assistência social
Quinze organizações da sociedade civil serão beneficiadas; emendas são do deputado
federal Gilberto Nascimento, por meio de articulação do deputado estadual Hélio Zanatta

A Prefeitura de Piracicaba
anunciou na manhã de ontem
(30), no auditório da Secretaria
Municipal de Assistência e Desen-
volvimento Social (Smads), o re-

As lojas do comércio de rua
e corredores comerciais de Pi-
racicaba podem abrir no Feria-
do de Finados, 2 de novembro
(quinta-feira), das 9h às 16h. Na
sexta-feira e sábado, os horári-
os normais de funcionamento se
mantêm. Os estabelecimentos do
Shopping Piracicaba funcionam,
no feriado, das 12h às 20h, e os

Divulgação

Representantes das OSCs beneficiadas com as emendas parlamentares e autoridades presnetes durante anúncio

passe de R$ 1,5 milhão em emen-
das parlamentares para organiza-
ções da sociedade civil, proveni-
entes do deputado federal Gilber-
to Nascimento, por meio de arti-

culação do deputado estadual
Hélio Zanatta. A cerimônia con-
tou com a participação das orga-
nizações beneficiadas, do prefeito
Luciano Almeida, do deputado

Zanatta, da secretária da Smads,
Euclidia Fioravante, de Adriano
Camargo, da Diretoria Regional de
Assistência Social (Drads), e do
vereador Zezinho Pereira. A8

Comércio funciona
no feriado de Finados

supermercados cumprem esca-
la própria. A autorização para
abertura do comércio e os bene-
fícios concedidos aos comerciá-
rios neste feriado constam no
aditamento da Convenção Co-
letiva do Trabalho 2022/23 que
está disponível para consulta no site
do Sincomércio Piracicaba (www.
sincomerciopiracicaba.com.br).

 Divulgação

O Conselho Coordenador
das Entidades Civis de Pira-
cicaba (CCEP), presidido
pelo engenheiro agrônomo
Carlos Roberto Rodrigues,
esteve, sexta-feira (27), em
reunião na Secretaria Muni-
cipal de Cultura (Semac), a
convite da diretora Rose Mas-
sarutto. Houve a oportunida-
de para que um grupo de tra-
balho do Conselho Coorde-
nador — basicamente arqui-

tetos e engenheiros — pu-
dessem conhecer com mais
pormenores e profundidade
a proposta de revitalização,
requalificação e ressignifica-
ção da área central da cida-
de. Após apresentação do
projeto, o CCEP f icou de
apresentar  uma sér ie de
novas ideias e sugestões para
que possam ser incluídas no
projeto, que se encontra em
fase de audiência pública.

ÁREA CENTRAL

Divulgação

O prefeito Luciano Almeida
(PP) visitou o Cecan (Cen-
t ro  do Câncer  da Santa
Casa de Piraciaba), que, no
sábado (28), atendeu 373
mulheres no evento ‘Sába-

do Sem Câncer de Mama’,
ação de conscientização e
prevenção que ganha des-
taque na programação es-
tabelecida pela unidade du-
rante o Outubro Rosa. A10

NO CECAN

Divulgação

Evento realizado ano passado
foi um sucesso em benefício
de entidades filantrópicas; lan-

çamento da campanha deste
ano será dia 11 de novembro,
no Lar dos Velhinhos. A11

DIA DE DOAR

LLLLLENDENDENDENDENDASASASASAS     PIRAPIRAPIRAPIRAPIRACICCICCICCICCICABANASABANASABANASABANASABANAS     SERÃOSERÃOSERÃOSERÃOSERÃO
TEMATEMATEMATEMATEMA     DEDEDEDEDE     AÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃO     EDUCEDUCEDUCEDUCEDUCAAAAATIVTIVTIVTIVTIVAAAAA

A 5A 5A 5A 5A 5



A2
A Tribuna Piracicabana

Terça-feira, 31 de outubro de 2023

Antiga Fábrica da Boyes e a identidade
histórico-cultural da Noiva da Colina

É imperiosoÉ imperiosoÉ imperiosoÉ imperiosoÉ imperioso
salvaguardarsalvaguardarsalvaguardarsalvaguardarsalvaguardar
nossa identidade,nossa identidade,nossa identidade,nossa identidade,nossa identidade,
o sentimento deo sentimento deo sentimento deo sentimento deo sentimento de
pertencimento,pertencimento,pertencimento,pertencimento,pertencimento,
o espaço deo espaço deo espaço deo espaço deo espaço de
nossa formaçãonossa formaçãonossa formaçãonossa formaçãonossa formação

Adelino Francisco
de Oliveira

Oque é mesmo
 um patrimô-
nio histórico?

Para que e para quem
ele serve? O que um
prédio em ruinas tem
a dizer sobre a identi-
dade de uma cidade?
É importante para quem e com
que objetivo preservar os mo-
numentos que remetem à his-
tória de Piracicaba? Não seria
melhor e mais útil para a cida-
de se seus prédios mais antigos
e emblemáticos fossem refor-
mados para se tornarem espa-
ços de consumo, como shop-
pings centers ou mesmo super-
mercados com nomes diferentes
como Oxxo? Em poucas palavras,
o que a população e a cidade em
geral ganham com a preserva-
ção e conservação dos lugares
que demarcam a sua história?

Ninguém viaja a um deter-
minado país ou mesmo localida-
de para ver aquilo que pode ser
encontrado em qualquer paisa-
gem. Em Portugal, na capital his-
tórica de Lisboa, a Torre de Be-
lém e o Mosteiro dos Jerônimos,
por exemplo, são monumentos
únicos, impactantes, que guar-

dam vestígios da longa
história daquele país e
da própria cultura oci-
dental. Já imaginou se
os italianos, em algum
momento, tivessem de-
cidido, em nome de
uma visão equivocada
de progresso e desen-
volvimento, derrubar
as ruinas do Coliseu,

vestígios da Antiguidade, para
transformar em torres residenci-
ais de alto valor comercial?

Toda cidade é resultado de
uma longa história, que é regis-
trada e preservada em monumen-
tos, documentos e tradições, a guar-
darem essa preciosa memória. A
conservação da memória é função
de todos os cidadãos, mas especi-
almente é responsabilidade do po-
der público. Preservar os vestígios
da história e ter memória contri-
buem de uma maneira muito evi-
dente para a afirmação da cida-
dania e para o fortalecimento do
sentimento de orgulho e pertenci-
mento a uma determinada locali-
dade. Além disso, a preservação
de monumentos históricos e cul-
turais é hoje considerada um va-
lor incomensurável, inclusive com
potencial para o fomento de negó-
cios relacionados ao turismo.

Os prédios que compõe a

antiga fábrica têxtil da Boyes são
autênticos monumentos da his-
tória viva da cidade de Piracica-
ba. A fábrica da Boyes e as cons-
truções do Engenho Central, for-
mam um conjunto arquitetônico,
que remonta ao século XIX. Já
imaginou o que seria da dinâmi-
ca cultural de Piracicaba se o pre-
feito José Machado, em seu pri-
meiro mandato, em 1989, não ti-
vesse tido a visão de futuro e as-
sinado o decreto de tombamento
do complexo que compõe o Enge-
nho Central? Graças ao compro-
misso do prefeito José Machado,
em preservar os lugares históri-
cos da cidade, que Piracicaba hoje
pode contar com o emblemático e
impactante monumento, símbolo
de sua história: o Engenho Cen-
tral, um admirável conjunto ar-
quitetônico construído em 1881,
pelo Barão de Rezende, ainda sob
a regência de Dom Pedro II.

 A antiga fábrica da Boyes si-

tua-se hoje como um lugar de re-
levante memória, com referênci-
as fundamentais da história da
cidade de Piracicaba. É o regis-
tro, preservação e conservação
dessa memória que agora se co-
locam em risco, com o projeto de
construção de torres residenci-
ais, que irão, inevitavelmente,
destruir esse patrimônio histó-
rico e cultural da cidade. É pre-
ciso, é urgente que se desenca-
deie um amplo movimento de ci-
dadania, reivindicando em Pira-
cicaba o direito à memória his-
tórica e cultural, o direito à pai-
sagem, o direito à preservação
ambiental, defendendo os monu-
mentos, os documentos e as tra-
dições que demarcam a identida-
de singular da Noiva da Colina. É
imperioso salvaguardar nossa
identidade, o sentimento de per-
tencimento, o espaço de nossa
formação. Precisamos entender
que os lugares da cidade com-
põem a ampla memória coletiva.

———
Adelino Francisco de
Oliveira, professor do
Instituto Federal de São
Paulo, campus Piracica-
ba; Doutor em Filosofia
e Mestre em Ciências
da Religião; adelino.
oliveira@ifsp.edu.br
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"IN EXTREMIS" (223)

"para" não ficar em
casa, "para" espantar
os mil fantasmas que
me acompanham?

Ficar bonzinho e
ir "para" o céu. O mal-
doso irá "para" o in-
ferno. Onde, porém,
ficam tais lugares se
verdadeiramente exis-
tirem? Mas - ora, bo-

las! - "pensar é estar doente dos
olhos". E, neste mesmo instante,
olho "para" fora de meu lugarzi-
nho de escrever e vejo e ouço o
que o pensamento não ouviu
nem enxergou. Ter olhos e não
querer ver, "para" quê, então,
os ter? E ouvidos, ensurdecen-
do-se pela perda da sinfonia de
árvores e brisas, abafada por ru-
ídos de motores, de máquinas?
"Para" quê, pois, ainda tê-los?

A perturbação maior, no
entanto, continua nesse verda-
deiro castigo que - desde a deso-
bediência primeva - a tentação
do conhecimento nos persegue.
"Para" quê tanto desejar saber,
entender, descobrir o que não é
fundamental para viver o pouco
tempo que temos no mundo? Se
cientistas, muitas vezes, não sa-
bem sequer o que está acontecen-
do em sua própria família, "para"
quê essa aventura no espaço?
Religiosos "para" quê tanto se
preocuparem com Deus se não
sabem amar quem está a seu
lado? "Para" quê buscar tan-
tas respostas no uso da razão,
se está no coração a sabedo-
ria do sentir? "Para" quê,
pois, tal importância dar-se ao
saber se é o sentir que nos traz
tanto a alegria como a tristeza?

 Há quem se pergunte o
porquê de ter nascido. Ora,
"para" quê tal ingratidão? Con-
fesso também, já tê-lo feito. No
fim da jornada, quero viver
"para" tomar mais sorvete,
"para" divertir-me como na in-
fância. E, em especial, "para" pen-
sar menos e "para" sentir mais.

———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

E a memória, de
onde ela brota?
 As teorias são

muitas. E fascinantes.
Uma reflexão de San-
to Agostinho é, para
o escriba, tocante: "A
memória é o ventre
da alma." Como, pois,
seria possível querer administrá-
la, controlando-a, tentando es-
quecer, sepultando acontecimen-
tos, selecionando lembranças?
Recordar apenas do quê e daque-
les que amamos, que nos fizeram
bem? E enterrar no passado o que
doeu, o que nos machucou?

A memória acompanha-nos
até quando desejamos nada
mais lembrar. É traiçoeira. Apa-
rece sem ser esperada. Some, se
dela precisamos. Eis que, de re-
pente, esqueço até mesmo o que
pretendia dizer num instante. E,
também repentinamente, algo
reaparece como que redivivo. E
pode ser algo tão simples, banal.
Mas com o poder de agitar o
ventre da alma. Acontece.

Eis que tudo se me atrope-
lou ao escrever a palavra "para".
Pequenina, ela, porém, carrega, ao
ser usada, sentimentos, emoções,
desejos, intenções, belezas, feiu-
ras. Tentei buscar na memória
uma reflexão desafiadora que
penso tenha sido de autoria do
então Cardeal Ratzinger, pontífi-
ce depois. Ratzinger, àquela épo-
ca, dissertou a respeito da apa-
rentemente simples palavrinha,
aconselhando quanto às adver-
tências que nela podem estar.
Neste mesmo instante, pergunto-
me: "Estou escrevendo para
quem?" Não me indago do por-
quê. Nem do para quê. Pois algo
do porquê já entendi: escrevo por
ser como o meu respirar. Portan-
to, para manter-me vivo. Para
quê? Ora, para contar, narrar coi-
sas, dizer de sonhos, de esperan-
ças, de decepções, de ternuras, de
raivas, de medos. E das mil dúvi-
das causadas pelas incessantes
transformações que nos alcançam.

Tal qual o "por quê", o "para
quê" pode não ter respostas. Num
domingo, levanto-me cedinho da
cama: "para quê?" Por quê não
ficar deitado, espreguiçando?
"Para quê" trabalhar tanto se já
tenho mais do que o necessário
"para" suprir minha gente que-
rida? Estou indo "para" onde?
Na realidade, trabalho "para" os
meus filhos ou "para" mim mes-
mo?  "Para" manter o hábito,

A instigante
partícula "para"

No fim daNo fim daNo fim daNo fim daNo fim da
jornada, querojornada, querojornada, querojornada, querojornada, quero
viver "para"viver "para"viver "para"viver "para"viver "para"
tomar maistomar maistomar maistomar maistomar mais
sorvete, "para"sorvete, "para"sorvete, "para"sorvete, "para"sorvete, "para"
divertir-me comodivertir-me comodivertir-me comodivertir-me comodivertir-me como
na infânciana infânciana infânciana infânciana infância

Aos índios o que é deles

As terras públicasAs terras públicasAs terras públicasAs terras públicasAs terras públicas
da região estãoda região estãoda região estãoda região estãoda região estão
sendo tomadassendo tomadassendo tomadassendo tomadassendo tomadas
pela criminalidadepela criminalidadepela criminalidadepela criminalidadepela criminalidade
organizada eorganizada eorganizada eorganizada eorganizada e
isso prejudicaisso prejudicaisso prejudicaisso prejudicaisso prejudica
o povo brasileiroo povo brasileiroo povo brasileiroo povo brasileiroo povo brasileiro
e a própriae a própriae a própriae a própriae a própria
humanidadehumanidadehumanidadehumanidadehumanidade

José Renato Nalini

Espantoso que
ainda exista quem
se recuse a en-

xergar o óbvio: quan-
do os portugueses
aqui chegaram, havia
seres humanos habi-
tando o território.
Quantos milênios aqui
permaneceram? Foram mais ci-
vilizados do que o branco. Este
começou por exterminar a Mata
Atlântica, de cuja exuberância
os lusos concluíram haver re-
descoberto o Jardim do Éden.

Em seguida, iniciou-se o ge-
nocídio. Quantas etnias desapa-
receram? Com que legitimidade
pode-se dizer que o direito impos-
to à terra conquistada a ferro, fogo
e sangue, é mais legítimo do que
os costumes jurídicos indígenas?
A se encarar o que aconteceu com
o Brasil desde 1500 até hoje, o
bom senso concluiria que os indí-
genas são mais amigos da natu-
reza do que nós. Mais respeita-
dores da vida do que nós. Mais
preservacionistas do que nós.

A Austrália resolveu melhor
essa questão. Ali, os autóctones
têm o seu estatuto reconhecido
e não contestado. Aqui, há quem
considere absurdo devolver par-
cela mínima do território que
era deles, para que continuem a
viver e a conservar aquilo que
encontramos intocado há cinco
séculos e que conseguimos des-
truir com tanta inclemência.

Oportuno e justo demarcar
mais duas terras indígenas, Rio
Gregório em Tarauacá, no Ace e
Acapuri de Cima, em Fonte Boa,
Amazonas. Mais seis demarca-
ções em marcha, acompanhadas

pela ministra dos Po-
vos Indígenas, Sonia
Guajajara. Recente-
mente a ministra Rosa
Weber promoveu a
tradução da Constitui-
ção Cidadã para o
nhengatu. Há pessoas
lúcidas e sensíveis
num Brasil que, às ve-
zes parece tomado pela

ira, pela intolerância e por uma
absurda histeria de fanatismo.

Mais uma boa notícia para um
Brasil que precisa tanto disso: a
aceleração do processo de regulari-
zação fundiária na Amazônia, com
a revigoração da Câmara Técnica
de Destinação. As terras públicas
da região estão sendo tomadas pela
criminalidade organizada e isso
prejudica o povo brasileiro e a pró-
pria humanidade. Pois a delinqu-
ência sem alma é muito eficiente na
destruição da natureza e na con-
tinuidade do ecocídio que inclui a
eliminação dos remanescentes dos
verdadeiros donos da terra.

———
José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Secretá-
rio-Geral da Academia
Paulista de Letras (APL)

Quem pensaQuem pensaQuem pensaQuem pensaQuem pensa
que criançaque criançaque criançaque criançaque criança
é boba éé boba éé boba éé boba éé boba é
que é boboque é boboque é boboque é boboque é bobo

Paiva Netto

Certa feita, me per-
guntaram por
 que os progra-

mas da Super Rede Boa
Vontade de Comunica-
ção (rádio, TV, inter-
net), sendo de tão eleva-
do nível espiritual,
atraem tanto as crian-
ças? Ao que prontamente respondi:

Justamente por isso: o eleva-
do nível espiritual. Essa história
de pensar que criança não enten-
de das coisas é um grande dispa-
rate. Ela presta atenção a tudo.
Mormente agora, nestes tempos
modernos de revolução midiáti-
ca. A criança a todo momento está
ouvindo e participando, desde o
primeiro vagido. Mesmo dentro
do útero materno, registra som e

luz. Eis por que nossa
programação radiofô-
nica, televisiva e de in-
ternet conta sempre
com o prestígio dos
Soldadinhos de Deus,
da Religião Divina,
como carinhosamente
as chamamos aqui.
Elas percebem a gran-
deza da mensagem

universalista da Religião de Deus,
do Cristo e do Espírito Santo.

Quem pensa que criança é
boba é que é bobo. Parte dos
adultos, porém, continua sur-
da, insensível a ensinamentos
que, de tão elevado teor espiri-
tual, chegam naturalmente à
sabedoria de uma criança...

Mas, graças a Jesus, persis-
tem neste mundo aqueles que
lhes dão o merecido cuidado.

As crianças não são bobas

O poeta fluminense Casimiro
Cunha (1880-1914) - que era cego
dos olhos físicos, mas que enxer-
gava bem o que não pode deixar
de ser visto -, na página "A Cri-
ança", constante de Cartas do
Evangelho, obra psicografada pelo
saudoso médium brasileiro Chi-
co Xavier (1910-2002), declama:

A Criança
Casimiro Cunha

O coração da criança
É como um lírio de luz.

Cultiva essa flor sagrada
Para o jardim de Jesus.

No recomeço da vida,
O amor pode trabalhar,

Renovando os sentimentos
No templo de luz do lar.

Dispensa à infância o carinho
Da tua compreensão,

Conduzindo-a para o Cristo,
Modelo do coração.

Cessada a infância, que é dia
De luz e espontaneidade,

As almas voltam, de novo,
Às lutas da humanidade.

Educa os teus pequeninos.
Quem não aprende do amor

Recebe a lição amarga
Da experiência da dor.

———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com

Douglas Alberto F.
de Campos Filho

Com o avanço con-
tínuo do conhe-
cimento astro-

nômico, o sentimento
de que estamos próxi-
mos de achar vida fora
da Terra é cada vez mai-
or. Estamos entenden-
do cada vez melhor quais condições
foram necessárias para existir vida
na Terra e, além disso, encontran-
do configurações cada vez mais se-
melhantes em outros sistemas.

Infelizmente, a pergunta
ainda não foi respondida: es-
tamos sozinhos? A resposta é:
ainda não encontramos de
fato vida fora da Terra.

Mas, quando falamos de vida
fora da Terra, a imaginação ho-
llywoodiana conquista nossos pen-
samentos. Pensamos em criaturas
inteligentes, com civilizações bem
estruturadas e tecnologia tão
avançada que mal podemos com-
preender. Afinal, é isso que os pro-
fissionais da Astronomia procu-
ram? Posso falar facilmente que
não! O que estamos procurando
hoje são sinais de vida mais sim-
ples (mesmo que toda forma de
vida seja complexa por si só). Isso
porque as chances de encontrar
uma vida menos complexa é mais
fácil. Caso exista vida fora da Ter-
ra, formas de vida mais simples,

como bactérias, devem
ser mais abundantes.

E como procura-
mos esses sinais de
vida? Primeiro, temos
que entender que a de-
finição de vida é mais
complexa do que ima-
ginamos. Depois de vá-
rios debates, cientistas
entenderam que defi-

nir vida de forma ampla é uma ta-
refa complicada. Entretanto, bus-
car formas de vida que já conhece-
mos e poder reconhecê-las pode ser
uma saída para esse problema.

Afinal, o que aconteceria se
encontrássemos uma forma de
vida que não sabemos reconhe-
cer como uma? Então, a busca
pela vida fora da Terra é basea-
da em todas as formas de vida
que conhecemos aqui em nosso
planeta. E o que todas elas têm
em comum? A necessidade de
água para existir. Então, esse é o
ponto número um para desenvol-
ver a estratégia dessa procura.

Encontrando exoplanetas
que possam ter água líquida na
superfície, nós restringimos nos-
sos alvos à busca de sinais de
vida! Você espera encontrar mais
vida em uma floresta ou em um
deserto? Na primeira opção, pro-
vavelmente. A estratégia para
busca de vida fora da Terra se-
gue o mesmo raciocínio. Como
detectar esses sinais em si pede
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Estamos sós...

uma tecnologia mais avançada e
análises mais complexas, procura-
mos primeiro a presença de água.

O segundo passo seria pro-
curar por bioassinaturas. Estu-
dando a atmosfera de exoplane-
tas que podem ter água líquida
na superfície, é possível encontrar
pistas da presença de vida (ou
não) nesse local. Isso porque, como
na Terra, esperamos que um pla-
neta que suporte vida tenha sua
atmosfera fortemente alterada.
Determinados elementos presen-
tes na atmosfera terrestre só po-
dem ser explicados pela presença
de seres vivos, como oxigênio,
metano, ozônio e outros. E o mes-
mo se procura em exoplanetas.

Esses são alguns pontos de
estratégias de como procuramos
vida fora da Terra. Entretanto,
nós também sabemos que existem
bactérias super-resistentes cha-
madas extremófilos. Esses peque-
nos seres são capazes de sobrevi-
ver em locais com densidade pró-
xima do vácuo, altos índices de
radiação, temperaturas extremas
e diversos fatores que seriam im-
possíveis para nós suportarmos.

Se existem extremófilos, tam-
bém existem locais exóticos que
talvez tenha vida. Uma dessas
apostas é o próprio Sistema So-
lar. Ano passado, um estudo re-
velou que podem existir bactéri-
as vivendo na atmosfera de Vê-
nus, um planeta conhecido por
ser agressivo e inóspito. Outros

pontos poderiam ser em luas de
planetas gigantes gasosos, que
estão muito distantes do Sol. Por
exemplo, Europa (capa da colu-
na), uma das luas de Júpiter, tem
um oceano enorme subterrâneo!
Titã, uma das luas de Saturno, é
o único corpo do Cada vez mais
encontramos locais promissores
para hospedar vida e, portanto,
estamos mais próximos do que
será uma das maiores descober-
tas da humanidade: vida em ou-
tro local, além da nossa pequena
nave azul que orbita uma pequena
estrela amarela entre tantas ou-
tras na imensidão do Universo.

Agora, e se existir vida inteli-
gente em outros sistemas? Quais
desses locais poderiam detectar
vida inteligente aqui na Terra?
Quais seriam as outras civilizações
para as quais os alienígenas sería-
mos nós? Esta pergunta foi res-
pondida recentemente em uma
publicação na revista Nature.

E a resposta é: em torno de
2 mil sistemas estelares poderi-
am detectar a vida humana de
fora da Terra. Parece muito,
mas só na Via Láctea existem
na ordem de centenas de bilha-
res de estrelas. No Universo
inteiro, estima-se que existe em
torno de 1 trilhão de estrelas. E,
de tudo isso, apenas 2 mil siste-
mas poderiam detectar nossa
curta presença no Universo.

Será que estamos sozinhos?
Só para finalizar apesar de emitir-
mos ondas de rádios e outras son-
das eletromagnéticas há mais de
120 anos, nunca tivemos respos-
ta. ( mas segundo Carl Sagan e
outros grandes cientistas , se esti-
vermos sós no universo talvez isso
seja um grande desperdício).

———
Douglas Alberto Fer-
raz de Campos Filho,
médico piracicabano
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E, AGORA?
O presidente Lula surpreen-

deu ao declarar que desistiu de
zerar o déficit fiscal. Inclusive
seu pessoal. Mas, antes, avisou
o ministro Fernando Haddad.
Dizem que falou até mais: difi-
cilmente também em 2024 a
meta zero será cumprida. Críti-
cas são inevitáveis, lembrando
que o mercado foi taxado de ga-
nancioso. Na verdade, Lula
pensou e pensa em um único
motivo: evitar cortes de investi-
mento no ano eleitoral (2024).
O presidente avaliou com cui-
dado toda uma situação políti-

ca/econômica complexa, e fez a
opção que favoreça seu governo
e o seu partido (PT). Agora, a
princípio, tem que se preparar
para reações inevitáveis do mer-
cado financeiro, do Banco Cen-
tral e do Congresso Nacional.

PONTO FINAL
Fortes chuvas e com ven-

to, não tem poupado a cidade
de Piracicaba. Felizmente, sem
vítimas. E, a tendência é pela
continuidade das tempesta-
des. Não só a Defesa Civil, mas
toda a população deve estar
permanentemente atenta.

Deus faz cessar as guerras
em todos os lugares, por
que a guerra não tem ló-

gica nenhuma. A nossa luta não
é contra seres humanos, não é fí-
sica e material. Nossa guerra é
totalmente espiritual. Nossa guer-
ra é contra os principados espiri-
tuais. Não é uma luta física, ma-
terial. Nossa guerra é contra as
potestades que também são es-
pirituais. Nossa guerra é con-
tra os príncipes das trevas, que
também são espírito e não físi-
cos. Nossa guerra é contra os
exércitos espirituais da malda-
de nas mentes das pessoas. Deus
é espírito; satanás e o diabo
também são espírito. Você não
vê o espírito, você não pode pe-

A fé perfeita em Deus

gar ele, você não pode matar ele
com armas físicas. Nossas ar-
mas são totalmente espirituais,
não materiais. Nossas armas
são: a verdade, a justiça, o evan-
gelho da paz, a fé, a salvação, a
palavra de Deus, a oração. Não
existe guerra justa, a única
guerra justa é a guerra espiritu-
al, não material. Deus faz cessar
as guerras porque guerra não é
boa para ninguém. Nem para os
fabricantes de armas e constru-
tores, eles querem paz, e não
guerra. Que possamos obedecer
a palavra sagrada de Deus e co-
locá-la em prática em nossas vi-
das e nossa nação, para a glória
de Deus. Com a ajuda dele, nós
conseguiremos. Deus abençoe.

Salmos 46:9

Email: ev.mauricio.picazo@gmail.com

Deus é o nosso socorro bem-presente na angústia
Ele faz cessar as guerras até ao fim da terra; quebra o

arco e corta a lança; queima os carros no fogo.

A Reforma Protestante
Alexandre Teles

No decorrer dos
séculos, desde
os tempos de

Cristo, tem havido um
desvio daquilo que Je-
sus ensinou. Sempre se
levantaram vozes em
defesa da pureza do
Evangelho. Apesar do
zelo, sempre existiram aqueles que
se desviavam, trazendo para den-
tro da Igreja práticas de outras
religiões. No começo, foi apenas a
inclusão da hierarquia onde o
papa era o líder supremo; depois
vieram o batismo para a salva-
ção, a adoração de imagens e
pasmem, até a proibição da lei-
tura da Bíblia, e por incrível que
pareça, venda de indulgências
para se obter perdão dos pecados.

Há 506 anos, no dia 31 de
outubro de 1517, Martinho Lute-
ro fixou suas famosas teses con-
tra a venda de indulgências, na
porta da igreja do Castelo de Wit-
tenberg, na Alemanha, contrari-
ando os interesses teológicos e, prin-
cipalmente, econômicos da "Igreja"
romana. O impacto foi tamanho,
que se comemora nessa data o iní-
cio da Reforma Protestante.

No início da igreja em Atos
capítulo 2, foi dado forma à
igreja. Mas com o passar dos
tempos, homens que não tive-
ram compromisso com a Pala-
vra de Deus, deformaram-na.
Então, o significado simples da
reforma é: trazer de novo a for-
ma, àquilo que perdeu a forma.
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A reforma veio a
realizar-se devido ao
contato da mente hu-
mana com as Escritu-
ras, e o resultado foi
que a mente humana
se emancipou da au-
toridade clerical e pa-
pal para seguir a au-
toridade das Escritu-
ras. Alguns itens para

que se houvesse a reforma.
1 - as Escrituras sagradas

como única regra de fé e conduta;
2 - a justificação pela fé;
3 - o sacerdócio universal

de cada crente;
Os pilares teológicos que fize-

ram parte da Reforma Protestan-
te são os chamados cinco solas:
frases latinas que surgiram para
enfatizar a diferença entre teolo-
gia reformada protestante e a teo-
logia romana. Sola vem do latim e
significa "somente" ou "apenas"
na língua portuguesa. E são:

SOLA FIDE (Somente a fé):
O homem é justificado única e ex-
clusivamente pela fé (Romanos 5.1).

SOLA SCRIPTURA (so-
mente a Escritura): As Escritu-
ras é a única regra de fé e prática
da igreja (2 Timóteo 3.16).

SOLUS CHRISTUS (so-
mente Cristo): Jesus é o Único Se-
nhor, Único Salvador, Único Me-
diador entre Deus e os homens,
Único Fundamento, Única Rocha,
Único Cabeça, ..... (1 Timóteo 2.5;
Atos 4.12; 1 Coríntios 3.11; Efésios
2.20; João 14.6; Hebreus 7.25;).

SOLA GRATIA (somente
a graça): Tudo que o homem

possui (graça comum), e em es-
pecial a salvação, é dada pela
graça somente (Efésios 2.8,9).

SOLI DEO GLORIA (so-
mente à Deus a glória): O ho-
mem foi criado para a glória
de Deus e que tudo que ele fi-
zer deve destinar a glorificar
a Deus (Romanos 11.36).

Esses pilares da Reforma
Protestante são, e devem ser o
compromisso da igreja atual,
com o intuito de ser uma igreja
séria e comprometida com o Rei-
no de Deus. A igreja que estiver
fora desse eixo ou fora deste
contexto deve ser considerada
anátema, ou aquela para a qual
não devemos dar crédito algum.

Lutero não foi, como alguns
pensam, o fundador de uma nova
religião, o protestantismo. Foi,
sem dúvida, o grande precursor
da liberdade religiosa atual e quem
mais contribuiu para um retorno
do cristianismo às Escrituras.

Lembrando que uma igre-
ja, para ser apostólica, deve es-
tar seguindo as doutrinas dos
apóstolos. E o apóstolo Paulo
vai nos ensinar que se um ho-
mem, ou um anjo vier do céu e

pregar um outro evangelho
que os apóstolos pregaram,
seja anátema (Gálatas 1.8).

Alguns reformadores antes
de Lutero, João Wycliffe, John
Huss, Savonarola e muitos ou-
tros lutaram pela reforma da
igreja e pagaram com a vida.
Milhões de cristãos mortos!

Homens e mulheres escreve-
ram com seus próprios sangues a
história da liberdade cristã. Ho-
mens que entenderam os propósi-
tos de Deus. Pessoas que estavam
com fome e sede de justiça. Lou-
vado seja o Nome do Senhor pela
vida desses homens e mulheres!!!

Quando foi feito o pedido
para que Martinho se retratasse,
ele respondeu: "Se não me refu-
tardes pelo testemunho das Es-
crituras, ou por argumentos,
uma vez que não creio nos papas
e nos concílios, por ser evidente
que muitas vezes já se enganaram
e se contradisseram uns aos ou-
tros. A minha consciência tem que
ficar submissa à Palavra de Deus."

Disse Jesus: "E conhece-
reis a verdade, e a verdade
vos libertará" João 8.32

LEIAM A BÍBLIA! - Que
Deus abra o entendimento, e
faça resplandecer a luz do
Evangelho em cada coração,
em nome de Jesus. Amém!

———
Alexandre Teles, cel
(19) 9-9707-5520, serve
ao Senhor Jesus Cristo
na Igreja Assembleia
de Deus Bom Pastor,
em Rio das Pedras

Dirceu Cardoso Gonçalves

ORio de Janeiro terá a sua
 segurança reforçada pelo
Exército. Esse o primeiro

resultado da movimentação em
Brasília, do governador Cláudio
Castro, que foi pedir socorro para
evitar a repetição de episódios
como os da última segunda-fei-
ra, quando criminosos atearam
fogo em 35 ônibus e num trem,
em represália à morte de um mi-
liciano daqueles grupos que sub-
jugam a população dos bairros
onde atuam ilegalmente. A medi-
da, que não é a burocrática GLO
(Garantia da Lei e da Ordem),
que já vigorou naquela capital em
outras épocas, poderá ainda en-
volver a Marinha e a Aeronáuti-
ca, para garantir também a inte-
gridade e o bom funcionamento
de portos e aeroportos. Na ver-
dade, é o governo da União apoi-
ando o Estado, embora a segu-
ran ça seja uma obrigação esta-
dual, segundo a Constituição.

É uma boa ajuda, mas não
deve ficar nisso apenas e nem dei-
xar o Estado entregue à própria
sorte depois que o período de co-
laboração terminar. Durante a
vigência dos serviços, é preciso
adotar medidas que dêem ao Es-
tado as ferramentas para o en-
frentamento ao crime organiza-
do nas suas diferentes configu-
rações. Uma das atitudes que o
Rio e outros pontos críticos do
País carecem é o endurecimento

da lei penal. Para crimes que es-
tabeleçam o caos, parem os servi-
ços públicos ou tenham alto po-
tencial ofensivo (sequestro, cár-
cere privado, assaltos a bancos,
etc.) é necessário eliminar o insti-
tuto da progressão de pena; Em
vez de sair condicionalmente com
um sexto ou qualquer outro per-
centual de cumprimento da reclu-
são, o condenado deve rá ser man-
tido recluso por todo o período de-
terminado em sua sentença.

Há, também, que se dispor
de tropa, armamento e recursos
de mobilidade para enfrentar os
esquemas de dominação de par-
te do território onde a popula-
ção é escravizada. O Estado tem
de manter o seu "imperium" em
toda a área e jamais admitir a
presença do poder paralelo que
só se instalou nos morros, bair-
ros e pontos específicos em ra-
zão da omissão de sucessivos
governos e autoridades relapsas.

Os esquemas criminosos flo-
resceram à sombra da incompetên-
cia e da demagogia governamental
e da atuação de falsos libertários
que, a título de defender os direi-
tos humanos, fizeram todo o pos-
sível para enfraquecer as leis e o
poder de atuação do Estado. Che-
gamos ao momento insustentável,
onde os criminosos ousam estabe-
lecer o caos e até ameaçar autori-
dades. Isso tem de acabar e as ci-
dades serem devolvidas à popula-
ção ordeira. Os congressistas, que
são os responsáveis pela legislação
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O socorro à segurança pública

penal (que é federal) devem tomar
suas providências e, principalmen-
te, eliminar o "liberou geral".

Noticia-se que existem, enga-
vetadas na mesa do Senado Fede-
ral, 817 leis aprovadas na Câmara
dos Deputados a partir de 1993,
que preconizam medidas sanea-
doras da segurança pública como
o fim das "saidinhas" de detentos
e das medidas que reduzem o tem-
po que o apenado passa na prisão.
É preciso encontrar uma solução
para esse comportamento de su-
cessivos presidentes das casas le-
gislativas. Eles não são donos do
Poder Legislativo e nem chefes dos
demais parlamentares e, por isso,
não deveriam ter poder para re-
presar matérias em tramitação,
pois tal procedimento cheira a des-
mando, coação por favorecimen-
to ou coisa pior. Isso é tarefa do
plenário, única instância sobera-
na que, infelizmente, tem sido
omissa. Entre os males do siste-
mático engavet amento, não dá
para esquecer que os presidentes
da Câmara dos Deputados das
últimas três décadas impedem sis-
tematicamente a tramitação dos

pedidos de impeachment do pre-
sidente da República, e o do Sena-
do faz o mesmo em relação aos
ministros do STF e ao chefe da
PGR (Procuradoria Geral da Re-
pública), órgão máximo do Minis-
tério Público Federal. Comportam-
se como o síndico que se acha dono
do prédio e, com isso, toma atitu-
des sem consultar os outros con-
dôminos. É um vício que precisa
ser eliminado, pelo bem do Con-
domínio chamado Brasil.

A Lei nº 1079/1950, conhe-
cida por Lei do Impeachment, de-
termina, em seu artigo 19, que
"recebida, a denúncia, será lida
no expediente da sessão seguin-
te e despachada a uma comissão
especial eleita, da qual partici-
pem, observada a respectiva pro-
porção, representantes de todos
os partidos para opinar sobre a
mesma". Pensamos que, engave-
tando os pedidos, o presidente
está desrespeitando a lei e deve-
ria ser chamado à responsabili-
dade. A essa comissão deveria se
atribuir a seguinte obrigação:
mandar prosseguir o processo e
comprovados os fatos relatados
ou, não encontrando veracida-
de, representar contra o autor
pode denunciação caluniosa...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo);
aspomilpm@terra.com.br

Ataque cardíaco
e derrame

Na pandemia do
Covid-19, des-
de muito cedo,

os pesquisadores já
puderam entender
que as pessoas que ad-
quiriram a doença de-
senvolvem um risco
aumentado de apre-
sentar doença cardi-
ovascular ou "derra-
me" até um ano após a infec-
ção. Eles acreditam ter desco-
berto uma das razões. O SARS-
CoV-2 aumenta o risco de ata-
que cardíaco e derrame, fazen-
do com que a placa de gordura
nas artérias cardíacas se torne
"altamente inflamada", de acor-

do com um novo es-
tudo financiado pelos
Institutos Nacionais
de Saúde. Os resulta-
dos, publicados na re-
vista Nature Cardio-
vascular Research,
podem ajudar a expli-
car por que certas
pessoas que contraem
Covid-19 têm maior

chance de desenvolver doenças
cardiovasculares ou, se já as
têm, desenvolvem mais compli-
cações relacionadas ao coração.

———
Jose F.Höfling, bió-
l o g o / P h D  e m  I m u -
nologia/Unicamp

ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555

Entre medo e crendice, Dia das
Bruxas ou "contos de Piracicaba"

Gregório José

Omedo é uma
emoção pode-
rosa que tem

sido uma parte intrín-
seca da experiência hu-
mana ao longo da his-
tória. Um dos modos
de expressão desse
medo é por meio das
histórias contadas de geração em
geração, que muitas vezes carre-
gam elementos de mistério, as-
sombração e folclore. No texto en-
tre parênteses, vemos uma série
de lendas urbanas associadas à
cidade de Piracicaba, São Paulo,
que ilustram a maneira como as
histórias são usadas para trans-
mitir tradições e, ao mesmo tem-
po, evocar o medo e a crendice.

INHALA SECA: O Misté-
rio da Mulher Intacta - A lenda
de Inhala Seca é um exemplo de
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maneira comomaneira comomaneira comomaneira comomaneira como
o medo e ao medo e ao medo e ao medo e ao medo e a
crendice sãocrendice sãocrendice sãocrendice sãocrendice são
transmitidos aotransmitidos aotransmitidos aotransmitidos aotransmitidos ao
longo do tempolongo do tempolongo do tempolongo do tempolongo do tempo

como histórias de pes-
soas que desafiaram a
morte se tornam parte
do folclore local. O re-
lato de uma mulher que
permaneceu intacta
após anos de sepulta-
mento é um exemplo da
nossa fascinação com o
inexplicável. Essas
narrativas, apesar de

arrepiantes, muitas vezes servem
como uma maneira de preservar
a memória de pessoas reais e suas
experiências extraordinárias.

TURCO QUE COMIA CRI-
ANÇAS - Essa lenda é um exem-
plo do medo ancestral em relação
ao desconhecido e às culturas es-
trangeiras. No caso, a história fala
sobre os primeiros turcos que che-
garam a Piracicaba, e como o medo
deles se transformou em uma len-
da urbana. Essas histórias podem
refletir não apenas medos, mas

também preconceitos e estereó-
tipos enraizados na sociedade.

TÚMULO ETERNO DO
PADRE GALVÃO - A lenda do
padre Galvão exemplifica como fi-
guras históricas e religiosas po-
dem ser transformadas em lendas,
muitas vezes associadas a eventos
inexplicáveis. O túmulo que não
podia ser movido e se tornou pon-
to de romaria é um lembrete de
como a fé e a misticidade podem
desafiar a lógica e criar histórias
que perduram por gerações.

COBRONA: A Lenda da Co-

bra Gigante - A história da Cobrona
ilustra como elementos da nature-
za e da geografia local podem se tor-
nar fontes de lendas assustadoras.
Essa lenda, que descreve uma cobra
gigante sob a cidade, evoca o medo
do desconhecido e do incontrolável.

Essas histórias refletem a ma-
neira como o medo e a crendice são
transmitidos ao longo do tempo,
muitas vezes sendo reinterpretados
e adaptados para refletir as preo-
cupações e as crenças da sociedade
em constante mudança. Embora
algumas dessas lendas possam ser
arrepiantes, elas também fazem
parte do rico tecido cultural de uma
comunidade, ajudando a preser-
var memórias, tradições e a capa-
cidade humana de criar e compar-
tilhar narrativas que despertam
nossas emoções mais profundas.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo
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Pira nos Bairros proporciona
mais de 1.800 atendimentos
Prefeito Luciano Almeida anunciou para dezembro início
da reforma na EM Professor Francisco de Almeida Kronka
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André Bandeira foca demandas
para rever lei da Cidade Limpa

A receita de Walt Disney para o sucesso
Cesar Eduardo da Silva

Padrões mudam com o tem-
po e devem ser desafiados,
pois uma das poucas certe-

zas que temos na vida é a de que
a mudança vai ocorrer em al-
gum momento. Então, por que
não decidir ser agente ativo em
vez de espectador passivo da
mudança? O pensamento criati-
vo não envolve apenas a geração
de novas ideias, mas, o descarte
de conceitos ultrapassados.

Exemplo disso é o formato de
teclado “Qwerty”, criado com o in-
tuito de dificultar a digitação, pois
a principal reclamação dos usuári-
os de máquinas de escrever no fi-
nal dos anos 1800 era de que as
teclas se enroscavam demais.

Sendo assim, os fabricantes
propuseram um teclado que di-
ficultasse a digitação para tor-
ná-la mais lenta, simplesmente
colocando as letras mais utili-
zadas próximas aos dedos mais
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fracos (nada brilhante). Quan-
tas ideias obsoletas ainda con-
tinuamos a seguir cegamente?

O descarte de iniciativas con-
sideradas inusitadas e até esquisi-
tas, que ainda não tiveram a chan-
ce de se mostrar na prática, pode
ser prematuro. O grande Walt Dis-
ney tinha uma excelente técnica
para chegar aos resultados que
desejava, envolvendo três perso-
nagens representados por ele
mesmo em momentos diferentes.

O primeiro era o Sonhador, que
não tinha limites para imaginar e
criar. Era o indivíduo que pratica-
mente só utilizava a lógica abdutiva
- a que produz a criatividade e a ino-
vação ao introduzir uma ideia.

O segundo personagem era
o Crítico, que frequentemente
ameaçava o Sonhador, por isso,
Disney o controlava para apare-
cer apenas no momento certo. Se
ele se manifestasse antes da hora,
certamente “mataria” prematura-
mente as boas novas. Então, o

Crítico, com sua lógica dedutiva
(ideia generalista) apuradíssima,
tinha a hora certa de entrar.

Por fim, encarnava o Prático
para analisar as ideias do Sonha-
dor. Este faz muito uso da lógica
indutiva – partindo de alguns
exemplos e dados – e permite uma
parceria muito interessante com
os outros dois personagens, con-
sultando-os com frequência. En-
tretanto, o Prático também não
deve entrar em cena muito cedo
pelos mesmos motivos do Críti-
co: não acabar cedo demais com
as iniciativas do Sonhador.

A criatividade pode assumir

diversos padrões, como este criado
por Disney. O lado mais interes-
sante deste método é que certamen-
te não serve apenas para produção
de desenhos animados. Um perfei-
to exemplo das lógicas indutiva,
dedutivas e abdutiva muito bem
alinhadas em um padrão afinado
para construir uma indústria bi-
lionária do entretenimento.

Assim, Walt Disney nos ajuda
a matar essa charada e a perceber
quais padrões temos que entender
hoje para usar melhor a criativida-
de. O método do cofundador da
The Walt Disney Company é sim-
ples e pode ser usado em qualquer
projeto. Assim como ele, qualquer
um de nós pode e deve exercitar a
criatividade para mudar, ampliar,
resolver ou inovar nos negócios.

———
Cesar Eduardo da Silva
é autor do livro “Cien-
tista Industrial”, espe-
cialista em inovação de
processos e produtos

renda local, que é ex-
pulsa ou excluída da re-
gião por não mais po-
der arcar com o aumen-
to do custo de vida. 

Alguém tem dúvi-
das ser isso o que
está em curso no pro-
jeto Boulevard Boyes?

Construído através
do entendimento de
Cidade apoiado no con-

ceito de Cidade Empresarial de-
senvolvido pelo professor da Uni-
versidade Federal do Rio de Ja-
neiro, urbanista Carlos Vainer, o
projeto em questão não se pauta
por aquilo que deveria parametri-
zar ações que envolvam o poder
público, qual seja, o interesse públi-
co. Interesse dos citadinos de Pira-
cicaba, dos piracicabanos, notada-
mente daqueles ocupantes do “an-
dar de baixo” da estrutura social.

Por sua vez, uma das caracte-
rísticas da Cidade Empresarial é a
de trazer embutido o primado da
Cidade de Exceção, conceito tam-
bém da lavra do professor da
UFRJ, segundo o qual, em nome
de interesses sobre os quais a so-
ciedade não é convidada a se ma-
nifestar, abre-se o precedente de
não haver a necessidade de se
cumprir os marcos legais estabele-
cidos pela legislação, caracterizan-
do-se a excepcionalidade de legis-
lar-se ao arrepio dela. Talvez tam-
bém aqui se passe a compreender a
decisão tomada pelo Codepac...

Pois bem... Em momento de
resgate de nosso Estado Democrá-
tico de Direito, nos cabe fazer va-
ler nosso legítimo direito de nos
rebelarmos contra decisões ema-
nadas do poder público que cor-
roem as bases necessárias à cons-
trução – e preservação – da Pira-
cicaba que queremos viver e dei-
xar de legado às gerações futuras.

À luta!
———
Lino Castellani Filho,
professor aposentado da
Unicamp, membro do
Ipedd (Instituto Piraci-
cabano de Estudos em
Defesa da Democracia)

Lino Castellani Filho

Fui motivado a
traçar essas li-
nhas pelo texto

Boulevard Boyes: Na
contramão do interes-
se público, publicado no
diário A Tribuna Pira-
cicabana no dia 25 des-
te mês de outubro de
2023. Seus autores,
José Machado e José Aparecido
Borghesi, dispensam apresenta-
ções. Ex-prefeitos de Piracicaba,
hoje destituídos de poder político
e dele tendo declinado, possuem
pela história que construíram em
suas vidas públicas, a legitimida-
de para se posicionarem da forma
trazida pelo texto que assinam.

Para quem não teve a opor-
tunidade de lê-lo, o artigo se re-
porta ao Projeto Boulevard Boyes,
a ser desenvolvido e implantado
no espaço hoje ocupado pelas ins-
talações da antiga fábrica têxtil
“Boyes”. Ao fazê-lo, questiona a
decisão tomada pelo Codepac pela
sua aprovação, elencando de for-
ma objetiva e clara os motivos pe-
los quais devemos nos somar aos
movimentos sociais que se mobili-
zam contrários ao projeto. Me re-
porto a um deles, a partir do qual
os outros se alinham: Desrespeito
ao patrimônio cultural piracicaba-
no, com a descaracterização do
ambiente, ferindo de morte a es-
sência e alma da cidade de Pira-
cicaba, “transformando uma área
de rica significação histórica e
cultural em um espaço verticali-
zado e certamente elitizado”.

Pois foi a menção à elitização
da área que me levou, quase que de
imediato, à situação que acompa-
nhei de perto por ocasião do ciclo
de megaeventos esportivos pre-
senciado em nosso país em anos
recentes (2007/2016). Me refiro
ao processo de Gentrificação, co-
locado em ação naquele período.

Por gentrificação pode-se
entender, simplesmente, mu-
dança urbana nos bairros da
cidade, caracterizado por pro-
cessos de renovação, reabilita-
ção e requalificação urbana.

Até aqui, nada a contestar. A
‘coisa’ se complica quando se as-
socia aos termos acima, o de subs-
tituição social. Nesse caso, assisti-
mos à configuração da renovação
e valorização de áreas periféricas
ou do centros históricos, através
da sedução de turistas e classes
sociais mais ricas, afetando, por
conseguinte, a população de baixa
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O caso ‘Boulevard Boyes’:
a gentrificação

mascarada em curso

Branca e o prefeito Luciano Almeida com a equipe de ginástica rítmica da Selam

Divulgação

A 7ª edição do Pira nos Bair-
ros, que aconteceu sábado (28), na
Escola Municipal Prof. Francisco
de Almeida Kronka, no Eldorado,
contabilizou o número de 1.817
atendimentos. Desde o início do
programa, em 27/05, o Executivo
já prestou 9.012 assistências à po-
pulação. A próxima edição do
evento acontece no dia 11/11, na
Escola Municipal Prof. João Batis-
ta Nogueira, em Santa Terezinha.

A ação, criada pela Prefei-
tura, reuniu em um único lugar
e de forma simultânea e gratui-
ta diversos serviços, abrangen-
do todas as secretarias munici-
pais, que também beneficiaram
moradores dos bairros vizinhos,
como Cecap, Terra Rica II, São
Francisco e Pompeia, entre outros.

Durante o evento o prefeito
Luciano Almeida anunciou que as
reformas na escola Prof. Francisco
de Almeida Kronka se iniciam na
segunda quinzena de dezembro.

O Pira nos Bairros ofereceu
serviços dos mais diversos, como
cadastro de currículos e vagas
de emprego, consultas ao SPC e
Procon, oficinas alimentares,
atendimento e castração de ani-
mais, exames de glicemia e hi-
pertensão, teste de HIV e vacina
da gripe, parcelamento de débi-
tos, atualização do cadastro úni-
co, inscrições para habitação de
interesse popular e cartão Pira
Cidadão, além de atividades es-
portivas e culturais, entre outras.

“O Pira nos bairros é um
evento consolidado. Uma fórmu-
la que deu certo e que só melho-
ra a cada edição porque dá opor-
tunidade aos moradores de usu-
fruírem dos serviços municipais
em pleno final de semana, próxi-
mo às suas residências. Além
disso, o programa traz a popula-
ção para dentro das escolas o
que reforça essa sensação de
pertencimento, de valorização do
espaço público, onde todos, na-
turalmente, acabam sendo res-

ponsáveis pela sua manutenção”,
disse o prefeito Luciano Almeida.

Juliana Chiaranda de Almei-
da, diretora da escola Prof. Fran-
cisco de Almeida Kronka, disse
que a iniciativa foi válida porque
muitos moradores da região não
tinham ideia de toda a gama de
serviços que o Executivo oferece.
“Algumas mães já me deram uma
devolutiva durante o próprio
evento, elogiando a iniciativa da
Prefeitura de se aproximar da
comunidade.”, frisou Juliana.

SERVIÇOS – O casal Elisa-
bete e Claudinei Barbosa, mora-
dores do Terra Rica há mais de
35 anos, também tiveram uma
manhã diferente no sábado. “Sou
professora com uma jornada de
trabalho diária das 7h às 17h. Di-
ficilmente conseguiria me deslo-
car até o Centro Cívico para fazer
o meu cartão Pira Cidadão como
eu e meu marido fizemos hoje

aqui. A proposta do Pira nos Bair-
ros é ótima”, revelou Elisabete.

Analu Peron da Silva, mãe da
pequena Manuela, de 3 anos, gos-
tou das inúmeras opções de lazer
gratuitas oferecidas para as crian-
ças, com destaque para a pintura
facial e os brinquedos infláveis. “Sou
moradora do Eldorado 2 e estava
esperando para trazer a minha filha
aqui para brincar desde que vi a di-
vulgação do evento pelo Instagram
da Prefeitura”, comentou Analu.

O pequeno Joaquim Rodri-
gues, de apenas 6 anos, foi até o
evento acompanhado da mãe, Isa-
bela Rodrigues, para conhecer o
prefeito Luciano Almeida, que o
recebeu com muito carinho. Isabe-
la, moradora do Terra Rica, apro-
veitou a oportunidade para fazer o
seu cartão Pira Cidadão. “Fomos
atendidos de maneira rápida e todos
os funcionários se mostraram aten-
ciosos para conosco”, comentou.

O evento contou, também,
com as participações dos secretá-
rios municipais de Saúde, Dou-
glas Koga; Reinaldo Pousa, de
Transportes Internos; Juliana
Baccarin, Chefia de Gabinete;
Maria Angélica Gonçalves da Sil-
va, a Branca, de Esportes e Lazer;
Telma Trimer Pereira, de Finanças;
Augusto Muzilli Junior, subsecre-
tário da Saúde; Carlos Beltrame,
da Ação Cultural; Bruno Roza, da
Educação, Luiz Fernando Dag-
none Cassinelli, do Governo, Sid-
ney Nunes, da Guarda Civil, e de
Euclidia Fioravante, da Assistên-
cia e Desenvolvimento Social.

Também estiveram presen-
tes os vereadores Paraná, Josef
Borges, Gustavo Pompeo, Paulo
Camolesi, Fabrício Polezi, Thia-
go Ribeiro e Acácio Godoy, além
de Fernanda Dal Picolo, repre-
sentando a Ordem dos Advoga-
dos do Brasil, Secção Piracicaba.

Fábrica de Tecido Boyes
Ademir Martins

Afábrica de tecidos Boyes se
tornou um patrimônio pú-
 blico histórico cultural de

Piracicaba, que após o encerramen-
to da empresa os seus barracões
permaneceram fechados com
problemas de deterioração, mato
alto em seu interior, esconderijo
para pessoas que fazem uso de
drogas ilícitas e moradia de ani-
mais abandonados (gatos e cães).

Os prédios (barracões) ali
presentes foram tombados pelo
Conselho de Defesa do Patrimô-
nio Cultural (Codepac) de Pira-
cicaba que, autorizou apenas
seis (6) barracões que não fa-
zem parte histórica da Boys e
que estão em estado deplorável
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e que não há condições de res-
tauro para serem demolidos. 

Foi elaborado um projeto
de restauração dos demais bar-
racões para que o local se torne
um complexo turístico, de la-
zer e também de comércio. 

Quanto as quatros (4) tor-
res de noventa (90) metros de
moradia particular está em dis-
cussão e o projeto ainda será
apresentado à sociedade civil e
bem como aos Conselhos Pira-
cicabanos para discussão, pro-
postas, pontos positivos, pontos
negativos e demais explanação. 

Portanto o que ocorre nas
conversas de rua, em determi-
nados pontos do município, não
passa de meras especulações.

Não devemos esquecer que

prédios abandonados servem
para atrair animais transmis-
sores de doenças (carrapatos,
piolhos, percevejos, ratos, ba-
ratas, formigas, etc) e animais
peçonhentos (cobras, escorpi-
ões, aranhas, lacraias, ves-
pas, lagartas, etc), bem como
servem de esconderijo para
pessoas que fazem uso de dro-

gas ilícitas e local para aban-
donar animais domésticos. 

Senhores piracicabanos, va-
mos conhecer o projeto e dar
nossas opiniões junto aos execu-
tores do projeto, há muitos
profissionais envolvido nele, a
nossa opinião como piracicabanos,
seja ela com críticas construtivas
ou negativas, é de muito avalia.

Não esqueçam que a nossa
Noiva da Colina se tornou Cidade
Metropolitana, podemos nos tornar
uma cidade grande no setor de tu-
rismo, beneficiando todos nós. 

———
Ademir Martins, Ba-
charel em Serviço Soci-
al, Licenciado em Ciên-
cias Naturais e Bombei-
ro Militar aposentado

O vereador André Bandeira
(PSDB), na manhã desta segun-
da-feira (30), recebeu na Câma-
ra, um grupo de comerciantes, do
setor de serviços, que defende al-
terações na lei da Cidade Limpa,
pedindo revisão de procedimen-
tos que estão penalizando diver-
sos estabelecimentos, principal-
mente os micros e pequenos empre-
sários, na aplicação de multas que
nem sempre consideram a razoabi-
lidade e igualdade para todos.

O encontro ocorreu nas depen-
dências da sala de reuniões, sub-
solo do prédio principal da Câma-
ra, rua Alferes José Caetano, 834.
Alexssandro Dias, Rosalvo Reis
Soares e Cleyton Clemente relata-
ram sobre o dilema de comercian-
tes, no reconhecimento de que o
município precisa rever o funcio-
namento da lei Cidade Limpa, onde
muitos estão sendo penalizados.

O vereador André Bandeira
reiterou a importância do municí-
pio rever a legislação para melhor
equacionar o setor comercial, visto
a geração de empregos diretos e in-
diretos que movem a economia lo-

cal. O parlamentar também infor-
mou que vai acionar a Procurado-
ria Jurídica da Câmara para ver até
onde o Legislativo poderá atuar, sem
que entre na esfera do Executivo.

André Bandeira também
apontou a revitalização de praças e
outras obras na região central da
cidade a que o Executivo deveria
reforçar a sua atuação. Além de
sinalizar que poderá elaborar reque-
rimentos para cobrar mais trans-
parência sobre a cobrança de mul-
tas e arrecadações, em taxas e servi-
ços a que a Prefeitura recorre para
resguardar os cofres municipais.

LEI DA CIDADE LIMPA
- A legislação está consolidada em
Piracicaba pela lei 6.468/2009,
sendo alterada pelo projeto de lei
245/2022, disciplinando a veicu-
lação de anúncios na cidade, a
exemplo da colocação de propa-
ganda indicativa, em forma de
outdoor, painel, front light ou
back light, ou similar, que deverá
atender as disposições da lei, onde
nenhum anúncio poderá avançar
sobre imóvel confrontante, logra-
douro público ou calçada.

Encontro ocorreu na sala de reuniões, no subsolo do
prédio principal da Câmara Municipal de Vereadores

Divulgação
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Finalmente Município de Interesse Turístico. E agora?
Alessandra Freire

Piracicaba tornou-
se Município de
Interesse Turísti-

co (MIT), por meio da
Lei Estadual nº 17.740,
de 04 de setembro de
2023. A possibilidade
de enquadrar-se em
tal categoria surgiu
em 2015, com a Lei complemen-
tar nº 1.261 que "Estabelece
condições e requisitos para a
classificação de Estâncias e de
Municípios de Interesse Turís-
tico". Até então, existia no Esta-
do somente a figura da Estância
Turística, que recebia aporte fi-
nanceiro para investimentos no
setor do Turismo por meio do "Fun-
do de Melhoria das Estâncias".

Atualmente, o órgão esta-
dual responsável de gerir os re-
cursos disponibilizados no orça-
mento do Estado, por meio do
Fundo de Melhoria dos Muni-
cípios Turísticos (Fumtur) é o
Departamento de Apoio ao De-
senvolvimento dos Municípios
Turísticos (Dadetur). O montan-
te destina-se a, no máximo, 70
Estâncias Turísticas e 140 Mu-
nicípios de Interesse Turístico.

O desafio deO desafio deO desafio deO desafio deO desafio de
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Sendo assim, os
municípios recente-
mente classificados
como MIT, como Pira-
cicaba, não têm direi-
to aos recursos do Da-
detur. Para que isto
aconteça deverão par-
ticipar de um processo
de ranqueamento, que
acorre a cada três

anos. Consta-se, que em torno de
40 municípios estão nesta situa-
ção. No processo de ranqueamen-
to, inúmeras variáveis serão
ponderadas e os oito municípios
com menor pontuação perderá o
recurso e os oito melhor classifi-
cados passarão a ter direito.

Deste modo, o desafio de Pi-
racicaba é conquistar a maior pon-
tuação possível. Para isto, a Pre-
feitura de Piracicaba, por meio da
Semdettur, tem seguido rigorosa-
mente os critérios definidos pela
legislação. Obviamente, a presen-
ça de atrativos naturais, culturais,
históricos, artísticos e gastronômi-
cos, assim como serviços, são fun-
damentais para a existência de um
destino turístico. Entretando, são
preponderantes ações do poder
público no planejamento e gestão
para consolidação da atividade.

Dentre as ações realizadas
pela Semdettur, por meio do De-
partamento de Turismo, está a re-
alização da pesquisa anual de de-
manda. A última foi publicada em
janeiro de 2023 e uma nova está
em processo de licitação. Está sen-
do implantado, também, o Progra-
ma de Desenvolvimento do Trade
Turístico, executado pelo Sebrae,
nos cinco principais polos turísti-
cos do município: Rua do Porto,
Artemis, Rota Tirolesa, Monte
Alegre e Tupi. Este projeto tem
como objetivo qualificar os em-
preendedores que atuam no se-
tor e, assim, melhorar a qualida-
de de experiência do visitante.

Outro critério importante é
a revisão do Plano Diretor Mu-
nicipal de Turismo, que acaba de
ser licitado com recurso do Fun-
do Municipal de Turismo (Fu-
mtur). Vale mencionar, que a
utilização do Fundo requer apro-
vação do Conselho Municipal de
Turismo (Comturpi), que foi

unânime. A revisão do Plano
Diretor de Turismo será uma
oportunidade de avaliar as ações
e planejar os próximos anos por
meio de metodologia participativa.

O processo de ranqueamento
requer a inserção dos dados em
plataforma digital disponibilizada
no site da Secretaria Estadual de
Turismo. Tais informações serão
analisadas e auditadas pelo Gru-
po de Análise Técnica dos Muni-
cípios Turísticos (Gamt). Dentre
as dimensões avaliadas e pontu-
adas estão a dimensão de fluxo
turístico; a dimensão de atrati-
vos, infraestrutura, equipamen-
tos e serviços; as dimensões de
ações de turismo, sustentabilida-
de, acessibilidade e legislação.

Piracicaba apresenta todos os
atributos necessários para ter uma
excelente pontuação no ranquea-
mento e a Semdettur tem seguido
rigorosamente os critérios preco-
nizados na legislação. Assim sen-
do, é fundamental estarmos pre-
parados para elaboração de proje-
tos que permitam a celebração de
convênios que tragam mais inves-
timentos no turismo municipal.

———
Alessandra Freire é dire-
tora municipal de Turismo

Poder transformador da educação
financeira no currículo escolar 

Mayara Vieira Dias

Ainclusão da eco-
nomia financeira
 como matéria es-

colar é de suma impor-
tância para a formação
dos estudantes. Essa
iniciativa pode propor-
cionar uma série de be-
nefícios não apenas in-
dividualmente, como também
para a sociedade como um todo. 

Primeiramente, ao introduzir
a economia financeira no currícu-
lo escolar, se busca capacitar os
jovens desde cedo a entenderem
conceitos cruciais relacionados ao
dinheiro, poupança, investimento
e gerenciamento de recursos. Esse
tipo de aprendizado os prepara
para tomar decisões financeiras ao
longo de suas vidas, evitando cair
em armadilhas comuns relaciona-
das às finanças, além de promo-

A educaçãoA educaçãoA educaçãoA educaçãoA educação
financeirafinanceirafinanceirafinanceirafinanceira
pode ser umapode ser umapode ser umapode ser umapode ser uma
ferramentaferramentaferramentaferramentaferramenta
poderosa napoderosa napoderosa napoderosa napoderosa na
prevençãoprevençãoprevençãoprevençãoprevenção
de fraudesde fraudesde fraudesde fraudesde fraudes
financeirasfinanceirasfinanceirasfinanceirasfinanceiras
e golpese golpese golpese golpese golpes

ver maior estabilidade
financeira pessoal. 

Outro importante
benefício da introdução
da educação financeira
desde os primeiros anos
de vida é uma profun-
da transformação soci-
al, uma vez que esse tipo
de ensinamento nas es-
colas pode contribuir,

de fato, para a redução da desi-
gualdade econômica. Ao equipar
os alunos com habilidades finan-
ceiras, estamos dando a todos, in-
dependentemente de sua origem
socioeconômica, a oportunidade
de melhorar sua situação finan-
ceira e buscar seus objetivos. 

A economia financeira tam-
bém desempenha um papel fun-
damental na promoção da estabi-
lidade econômica em nível nacio-
nal. Quando as pessoas entendem
melhor os princípios econômicos,

são mais capazes de tomar deci-
sões responsáveis e contribuir para
uma economia mais robusta. 

Por fim, a educação finan-
ceira pode ser uma ferramenta
poderosa na prevenção de frau-
des financeiras e golpes, ocorrên-
cias que crescem a cada dia em
nosso país. À medida que os es-
tudantes aprendem a reconhecer
práticas financeiras duvidosas,
eles se tornam menos propensos
a cair em armadilhas fraudulen-

tas e, assim, não se tornem víti-
mas de pirâmides financeira e
outros golpes que afetam atual-
mente milhões de brasileiros. 

Todos esses benefícios eviden-
ciam como a educação financeira
tem potencial transformador e, des-
se modo, deve ser trabalhada com
jovens de todo o país. Como resulta-
do, observaremos nossos jovens
mais capacitados a tomar decisões
financeiras, reduzir a desigualdade
econômica e promover a estabilida-
de econômica, prevenindo fraudes
financeiras e golpes. Trata-se de uma
iniciativa que certamente está ali-
nhada com a visão de justiça e efi-
cácia, que pode fazer total diferença
na construção de um futuro finan-
ceiramente mais seguro para todos. 

———
Mayra Vieira Dias, ad-
vogada, sócia do escri-
tório Calazans e Viei-
ra Dias Advogados 
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Lendas piracicabanas serão
tema de ação educativa
Projeto Uma Noite no Museu, direcionado a crianças, será hoje (31),
das 19h às 21h; é preciso fazer agendamento prévio por telefone

EEEEENTREVISTNTREVISTNTREVISTNTREVISTNTREVISTAAAAA

Projeto de lei que revoga
isenções de água e esgoto
é criticado por vereador

O Museu Histórico e Peda-
gógico Prudente de Moraes reali-
za hoje (31), das 19h às 21h, mais
uma edição do projeto Uma Noi-
te no Museu. O evento gratuito
conta com visita guiada para cri-
anças, comandada pelo contador
de histórias Evair Sousa. O mu-
seu é um equipamento cultural
mantido pela Prefeitura de Piraci-
caba, por meio da Semac (Secreta-
ria Municipal da Ação Cultural).

Para participar da visita guia-
da será necessário agendamento
prévio pelo telefone 3422-3069
(WhatsApp) ou e-mail: mprudente
demoraes@piracicaba.sp.gov.br.
Serão oferecidas 12 vagas para
crianças de 7 a 14 anos, sendo
necessária a presença de um res-
ponsável durante as atividades.

O projeto Uma Noite no
Museu visa apresentar ao pú-
blico infantil a história de Pi-
racicaba e de Prudente de Mo-
raes por meio da contação de
histórias e lendas piracicaba-

Divulgação

nas, utilizando para isso recur-
sos lúdicos e acessíveis que con-
tribuam para o sentimento de
pertencimento da comunidade.

Nesta edição de Halloween,
os pequenos conhecerão as len-
das de Piracicaba, caminhando
pelos corredores do Museu, ten-

do contato com fotos, pinturas
do início do século 19 e objetos
históricos, tornando a narrati-
va mais lúdica e imersiva.

"Trabalharemos lendas pi-
racicabanas, porém, em come-
moração ao Halloween, serão
histórias de terror, como lenda

Evento noturno no Museu Histórico e Pedagógico Prudente de
Moraes será comandado pelo contador de histórias Evair Sousa

da Inhala Seca, Noiva da Colina,
Lenda da Cobrona e Coqueiral
Assombrado. Essas histórias fa-
zem parte do imaginário infantil
piracicabano e contribuem para
a manutenção do nosso folclore",
conta Maurício Beraldo, histori-
ador do Prudente de Moraes.

Após a visita, haverá ofici-
na de desenho e pintura, insti-
gando os participantes a regis-
trarem os momentos vividos
dentro do Museu e suas visões
acerca das lendas contadas.

SERVIÇO
Uma Noite no Museu. Hoje
(31), das 19h às 21h, no Mu-
seu Prudente de Moraes (rua
Santo Antonio, 641, Centro).
Gratuito. Inscrições e infor-
mações: (19) 3422-3069 ou
pelo e-mail: mprudentede
moraes@piracicaba.sp.gov.br.
Para a inscrição são neces-
sários o nome e idade da cri-
ança ou adolescente e o
nome do responsável.
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Demarcação de vaga de carga e descarga é tema de requerimento
O requerimento 928/2023, de

autoria do vereador Laércio Trevi-
san Jr. (PL), foi aprovado durante
a 60ª reunião ordinária de 2023,
no último dia 23. A propositura visa
obter esclarecimentos do Poder Exe-
cutivo sobre a implementação da
demarcação de uma vaga de “carga

e descarga” na Avenida Barão de
Serra Negra, entre os números
856 e 862, no bairro Vila Rezende.

A solicitação tem como base
o ofício 75/2022, que gerou o
protocolo 47.134/2022 na Semut-
tran (Secretaria Municipal de
Mobilidade Urbana, Trânsito e

Transportes), que foi encami-
nhado ao Executivo anterior-
mente, sem que medidas tenham
sido tomadas até a presente data.

No requerimento, Trevisan
Jr. solicita informações sobre a
data prevista para a demarca-
ção, a existência de um plano ou

programa em andamento para
implementá-la e, em caso positi-
vo, a previsão para realização.

Caso não existam planos
para a demarcação questiona-
da no requerimento, o verea-
dor indaga qual é a justifica-
tiva para a ausência de ação.

Em entrevista ao Programa
Primeiro Tempo, exibido ao vivo na
noite desta segunda-feira (23) pela
TV Câmara Piracicaba, o vereador
Laércio Trevisan Jr. (PL) classifi-
cou como “péssimo” o projeto de lei
182/2023, de autoria do Executi-
vo, que recentemente deu entrada
na Câmara, que revoga expressa-
mente leis municipais que conce-
dem isenções de água e esgoto a
imóveis públicos municipais e ou-
tros. Segundo o parlamentar, a re-
vogação também abarca entidades
filantrópicas, hospitais e igrejas:

“Agora, do nada, [o projeto]
vem revogar isso, que vai preju-
dicar as entidades filantrópicas.
Quem são? Vamos dar exemplos:
Lar dos Velhinhos de Piracicaba,
Centro de Reabilitação, Apae, en-
tre outras entidades. Todas as
igrejas em Piracicaba, sejam ca-
tólicas, espíritas, sejam evangéli-
cas, todas perderão essa isenção,
e isso é prejudicial à sociedade,
porque essas entidades dão um
retorno para a população, [assim
como] os hospitais. Imaginem um
Hospital dos Fornecedores de
Cana, Santa Casa de Piracicaba,
Hospital Regional, que atendem
o SUS...”, disse Trevisan Jr.

Ele acrescentou: “Hoje está
isento porque você não pode pagar
para você mesmo. Agora, aí você
pagando, dá os 100%. Os 100% do
quê? Do esgoto… O esgoto é priva-
do. Então, não há justificativa para
isso. Então, um projeto desse é pés-
simo, é péssimo para a sociedade, é
péssimo para os cofres públicos”.

SAÚDE - O vereador também
analisou a conservação de unida-
des de saúde em Piracicaba, em
especial as citadas no requerimen-
to 919/23, de sua autoria, como a
UPA (Unidade de Pronto Atendi-
mento) do Piracicamirim e a UBS
(Unidades Básica de Saúde) de
Artemis: “é importante que a soci-
edade seja bem atendida. O que não

Trevisan Jr. foi entrevistado no Primeiro Tempo, no último dia 23

Rubens Cardia

pode é ficar do jeito que está, com
ares-condicionados quebrados,
sem funcionamento, sem venti-
ladores, com umidade. Isso é
inaceitável para uma cidade do
porte de Piracicaba, que tem 3
bilhões no orçamento”, falou.

COMISSÕES DE ESTU-
DOS - Laércio Trevisan Jr. tam-
bém comentou sobre os relatóri-
os finais de duas comissões de es-
tudos recentemente concluídas
na Casa: a chamada Comissão
das Enchentes e a comissão que
analisou eventuais transgressões
políticas e administrativas do
Executivo. Segundo o parlamen-
tar, os apontamentos de ambas
foram encaminhados, para aná-
lise, para outros órgãos, como o
Tribunal de Contas do Estado de
São Paulo e o Ministério Público.

Ele também falou sobre a cha-
mada Comissão de Estudos do
“IPTU Rural”, que busca alternati-
vas para a incidência do tributo
municipal em propriedades antes
localizadas na zona rural e que,
com a expansão da cidade, passa-
ram a compor o perímetro urbano:

“A pessoa tem um sítio na
zona rural e, de repente, há um
crescimento de imóveis para aque-
le lado, e do sítio que está ali na-
quele meio passa-se a cobrar o
IPTU (Imposto Predial Territori-
al e Urbano). A pessoa herdou
aquele sítio, a pessoa planta ou a
pessoa tem gado, ou tem um ou-
tro tipo de cultivo e, de repente,
ela se vê numa situação de rece-
ber um carnê de IPTU que chega
a beirar, os 30, 70, 150 mil, até
500 mil reais de IPTU, e isso é
um absurdo total. Ou seja, não
foi preservado o direito dessa pes-
soa. Então, a Comissão está no
final, para elaborar um projeto de
lei complementar juntamente
com o Conselho dos Contribuin-
tes de Piracicaba para ser apre-
sentado a esta Casa de Leis”.
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Sema faz manutenção em estradas e
pontes de sete bairros da zona rural

Como parte da programação
diária, a Prefeitura de Piracica-
ba, por meio da Sema (Secreta-
ria Municipal de Agricultura e
Abastecimento), esteve na últi-
ma semana, de 23 a 27/10, em
sete bairros da zona rural para
realizar serviços de manutenção
de estradas e pontes de madeira.

A equipe da Sema esteve du-
rante toda a semana realizando
a manutenção com motonivela-
dora e lajão britado na estrada
Aniceto Cogo (PIR 017W) e na es-
trada José Saul Chinelato (PIR 264),
na região do bairro Volta Grande.
Os reparos foram concluídos.

Na estrada Virgínio Fedato
(PIR 050), no bairro Água Santa,

a Sema finalizou a manutenção
com motoniveladora realizada na
quarta, 25, e quinta-feira, 26/10.

A equipe de manutenção e
conservação de pontes de madei-
ra fez reparos em seis pontes da
zona rural durante a semana. Foi
realizada a limpeza e manutenção
de cabeceira em pontes no bairro
Formigueiro (estrada PIR 010/
260), Pau D’Alhinho (estrada PIR
005/290), Anhumas (estrada PIR
030/260) e Pau Queimado (estra-
das PIR 007W e PIR 007/260).

No bairro Tupi, a Sema fez a
manutenção e desobstrução de
córrego na ponte localizada na es-
trada PIR 080. Todos os serviços
em pontes foram concluídos.

Thais Passos/Sema

Manutenção com motoniveladora na estrada José Saul Chinelato
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Câmara homenageia trabalhadores do setor
Solenidade na noite da última sexta-feira (27) foi realizada por iniciativa do vereador Gilmar Rotta (PP)

Rubens Cardia

Iniciativa do vereador Gilmar Rotta (PP) foi instituída pelo decreto legislativo 2/2018

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba realizou na noite desta sex-
ta-feira (27), às 19h30, reunião so-
lene em homenagem ao Dia do Tra-
balhador da Construção Civil. Ini-
ciativa do vereador Gilmar Rotta
(PP) foi instituída pelo decreto le-
gislativo 2/2018 e destacou profis-
sionais indicados pelo Sinticom-
pi (Sindicato dos Trabalhadores
nas Indústrias da Construção e
do Mobiliário de Piracicaba).

Foram homenageados sete
trabalhadores: Carlos André
Souza Santos (Pedreiro), Evandio
Soares dos Santos (Guincheiro),
Ezequiel Santos de Abreu (Pedrei-
ro), Genilson Bueno dos Santos
(Servente), Maurilio Ferreira
Gama (Pedreiro), Orlando San-
tos de Souza (Porteiro) e Reinal-
do Cardoso dos Santos (Pedreiro).

O evento foi realizado nas
dependências do salão nobre
“Helly de Campos Melges”.

Na composição da mesa de
honra, o presidente dos trabalhos
da noite, o idealizador da soleni-
dade, o vereador Gilmar Rotta, se-
guido pelo diretor-secretário do
Sinticompi, Raimundo de Fátima
Teixeira Oliveira, que na oportuni-
dade representou o presidente da

entidade - Milton Costa (Miltinho)
e, o presidente da Ascopi (Associa-
ção das Construtoras de Piracica-
ba), José Carlos Rodrigues de Assis.

Abrindo o ciclo de saudações,
o diretor do Sinticompi, Raimun-
do de Fátima Teixeira Oliveira
agradeceu a presença de todos,
além de destacar a decisão de Gil-
mar Rotta pela instituição da so-
lenidade em Piracicaba, em ho-
menagens aos trabalhadores.

O vereador Gilmar Rotta
ocupou a tribuna de honra, sau-
dando a formação da mesa dos
trabalhos da noite, destacou o
papel do sindicato, como insti-
tuição forte, na defesa do traba-
lhador, além enfatizar o desempe-
nho da Ascopi, de um olhar dife-
renciado para o ramo da constru-
ção, “sempre atenta e parceiro,
buscando o melhor para o traba-
lhador”, disse o parlamentar,
que também enalteceu os home-
nageados, em representação a to-
dos os profissionais da categoria.

Gilmar Rotta ainda lembrou
de ação especial em que partici-
pou com os trabalhadores, “em
um dia de oração e agradecimen-
to a tudo que vocês fizeram. Sem
vocês a casa não levanta e a obra

não para em pé”, disse Rotta ao
falar da importância dos traba-
lhadores integrados às empresas.

O vereador reconheceu o pa-
pel crescente da mulher neste pro-
cesso, também como engenheira
e arquiteta. E, citou melhoramen-
tos em rodovia de acesso à São
Pedro, onde verificou cinco mu-
lheres no canteiro de obras, “onde
se via que elas estavam contentes”,
considerou o parlamentar. “Nes-
ta noite, a Câmara, pelos 23 verea-
dores que aprovaram a homena-
gem, reforça o abraço, que é da
cidade toda, em reconhecimento
à dedicação de vocês. Em nome da
população, o nosso muito obriga-
do. Vocês são construtores de feli-
cidade”, concluiu Gilmar Rotta.

Na sequência da solenidade foi
apresentado um vídeo sobre todos
os contemplados da noite, com des-
taque aos verdadeiros heróis, invi-
síveis, que movem o mundo, cons-
truindo sonhos e aspirações, em
trabalho de importância vital, fren-
te aos desafios diários, em traba-
lho sob o sol escaldante. No vídeo,
também foi realçado as habilida-
des técnicas destes profissionais,
que no fim, ao olhar para a obra
pronta, se sentem realizados.

E, para falar em nome dos
homenageados, o presidente da
Ascopi, José Carlos Rodrigues de
Assis falou do prazer de estar na
solenidade, e destacou os sindica-
listas pela defesa da categoria, além
de considerar o papel do vereador
Gilmar Rotta, em contemplar este
povo, além de considerar que está
há mais de 40 anos na área da cons-
trução e verifica que hoje, o traba-

lhador está mais valorizado. José
Carlos também lembrou que hoje o
salário da construção civil em Pi-
racicaba é o maior do Brasil. E, ci-
tou os contemplados da noite, res-
saltando que são vencedores e, re-
presentam uma classe “maravilho-
sa, que muito nos orgulha, estão
indo no caminho certo”, concluiu.

No encerramento da soleni-
dade, o vereador Gilmar Rotta

fez questão de registrar que em
Piracicaba são 16 mil trabalha-
dores que atuam na construção
civil, número superior a muni-
cípios como Águas de São Pe-
dro e São Pedro, que mesmo
juntando as duas municipalida-
des não suplantaria este univer-
so de trabalhadores, “o que de-
monstra o fortalecimento da ca-
tegoria em Piracicaba”, disse.
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Arrastão da Dengue recolhe 6,47t de inservíveis na região
As equipes do Plano Munici-

pal de Combate ao Aedes (PMCA)
recolheram 6,47 toneladas de in-
servíveis no Arrastão da Dengue
realizado no sábado (28), nos
bairros Cecap, Eldorado e Costa
Rica. O objetivo é o combate ao
mosquito Aedes aegypti, trans-
missor da dengue, zika, chikun-
gunya e febre amarela urbana. O
PMCA é ligado ao Centro de Con-
trole de Zoonoses (CCZ), da Se-
cretaria Municipal de Saúde.

No próximo sábado (4), o Ar-
rastão da Dengue passará pela re-
gião do Jardim Itapuã, passando
também pelos bairros São Carlos,
Tóquio e São Paulo, das 8h às 14h,
tendo como ponto de encontro o
Varejão Municipal do Parque dos
Eucaliptos (Avenida Tales Castanho
de Andrade, s/n°). A orientação do
PMCA é para que os moradores dei-
xem nas calçadas qualquer mate-
rial que possa acumular água. Não
serão recolhidos entulho, lixo do-
méstico e galhos de árvores.

Arrastão da Dengue esteve nos bairros Cecap, Eldorado e Costa Rica

Divulgação

De acordo com o banco de
dados da Vigilância Epidemioló-
gica, de 1º/01 a 27/10 de 2023 fo-
ram registrados 2.925 casos posi-
tivos e três óbitos por dengue. No
mesmo período de 2022, foram
1.439 casos e um óbito; em 2021,
foram 5.338 casos e um óbito.

O PMCA atende pelo telefone
(19) 3427-3351 e também pelo SIP 156.

ORIENTAÇÃO – Confor-
me explica Sebastião Amaral
Campos, o Tom, coordenador do
PMCA, este ano, segundo dados
climatológicos, estamos sob a in-
fluência do fenômeno natural El
Niño, que tem como característi-
cas apresentar temperaturas al-
tas e chuvas intercaladas. “Essa
condição é muito propícia para o
mosquito Aedes aegypti, trans-
missor da dengue, zika e chi-
kungunya, se reproduzir, o que
acarreta num aumento expres-
sivo de sua população. Conse-
quentemente, a probabilidade
de aumentar a contaminação de

mosquitos com o vírus da den-
gue, e a sua transmissão, é alta”.

Tom alertou que toda a po-
pulação deve ter olhos voltados
com mais intensidade para o
controle e eliminação dos cria-
douros do mosquito, principal-

mente dentro de casa. “Pedimos
aos piracicabanos que se juntem
a nós nessa tarefa árdua, tra-
balhando em conjunto com a
Prefeitura. Vamos evitar essas
doenças, retirando e eliminan-
do criadouros”, completou.

Representantes do Caphi
(Centro de Apoio ao HIV, Aids,
Sífilis e Hepatites Virais), dentre
eles os realizados dos projetos Pre-
venção na Quebrada, Não Virali-
ze a Ignorância, Conheça! e o Ca-
pvida, participaram na quinta-fei-
ra (26) do evento que celebra os
40 anos do Programa Estadual de
IST/HIV/Aids do Estado de São
Paulo, que teve o tema “Menos
discriminação, mais respeito”.

O evento foi organizado pela
Coordenadoria de Controle de
Doenças do Governo do Estado e
pelo Centro de Referência e Trei-
namento DST/Aids, em que, ao

longo do dia, uma ampla progra-
mação envolveu mesa de apresen-
tação com diretores técnicos, re-
presentantes de entidades que
atuam na prevenção de infecções
sexualmente transmissíveis, as-
sim como da Unaids Brasil.

“Foi um momento muito im-
portante para toda a equipe do Ca-
phiv, que envolve os projetos que
realizamos, porque serviu para co-
nhecermos com mais profundida-
de todos os serviços que o Gover-
no do Estado mantém na preven-
ção de infecções sexualmente
transmissíveis”, destaca Paulo
Soares, presidente do Caphiv.

CCCCCAPHIVAPHIVAPHIVAPHIVAPHIV

Solenidade celebra os 40 anos do
programa estadual de HIV/Aids

Divulgação

Representantes do Caphiv participaram do evento em São Paulo
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Estrutura do conselho motiva requerimento
O atual funcionamento e es-

truturação do Comop (Conselho
Municipal do Orçamento Parti-
cipativo), bem como a busca por
informações sobre a aplicabilida-
de de demandas apresentadas
pela população em reuniões ple-
nárias e congressos do Orçamen-
to Participativo, são temas do re-
querimento 927/2023, de auto-
ria de Laércio Trevisan Jr. (PL),
aprovado pela Câmara Munici-
pal de Piracicaba durante a 60ª
Reunião Ordinária, realizada na
noite desta segunda-feira (23).

“A secretaria municipal de

Governo possui alguma ferra-
menta ou banco de dados refe-
rente às demandas apresentadas
anualmente nas plenárias regio-
nais (Centro, Leste, Oeste, Norte,
Sul e Rural)  e no Congresso do
Orçamento Participativo? Se sim,
indicar qual é esta ferramenta.
Indicar as demandas apresenta-
das pela população nos anos de
2021/2022/2023 e quais serão re-
almente efetivadas e concluídas”,
solicita o item 1 da propositura.

O requerimento, na sequên-
cia, pergunta se houve alterações
recentes na Lei 5.132/2002 e no

Decreto 15.607/2014, que regem
o Conselho do Orçamento Parti-
cipativo, e em caso positivo, per-
gunta quais e quando foram re-
alizadas tais mudanças. “Refe-
rente às plenárias regionais e
congresso 2023 foi respeitada a
lei e o regimento interno do Co-
mop?”, questiona o parlamentar.

Laércio Trevisan Jr., por
meio do requerimento, ainda so-
licita que sejam apresentados o
organograma de funcionamento
das plenárias e do Congresso de
2023, por regiões, bem como “a
Ata do congresso do Comop 2023

com indicação das demandas por
regiões e os conselheiros titulares
e suplentes eleitos por regiões para
compor a gestão 2023/2024”.

O parlamentar ainda traz na
propositura que “no congresso
de 2023 foram eleitos 11 conse-
lheiros titulares e 11 conselhei-
ros suplentes, sendo que o regi-
mento interno do Comop permite
apenas 7 conselheiros” e pede, na
sequência, explicações sobre este
apontamento, e também solicita
a “regulamentação municipal e
mapas que dividiram a geografia
de Piracicaba em novas regiões”.

PPPPPREGÃOREGÃOREGÃOREGÃOREGÃO

Legislativo publica edital para
fornecimento de água mineral

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba publicou edital para contra-
tação de empresa que forneça
água mineral em galões de 10 e 20
litros em regime de comodato. A
reserva orçamentária estimada
para a finalidade é de R$ 22.502,40
e a entrega será parcelada ao lon-
go de 2024, com periodicidade de
uma a duas vezes por semana.

As empresas interessadas de-
verão participar do pregão eletrô-
nico 36/2023, que acontecerá no
dia 13 de novembro, às 9h. O tipo
de licitação é menor valor por lote
e o modo de disputa é aberto-fe-
chado. Os detalhes da concorrên-
cia pública podem ser acessados
no Portal da Transparência.

No item está prevista a aquisi-
ção de 792 unidades de água mi-
neral natural, sem gás (galão de 10
litros). Já o item 2 prevê 2.100 uni-
dades de água mineral natural, sem
gás (galão de 20 litros). Em média,
serão 66 galões de 10 litros e 175
galões de 20 litros, mensalmente.

Entre as obrigações da con-
tratada está a entrega trimestral
do laudo de análise microbiológi-
ca, realizado por laboratório cre-
denciado junto ao Ministério da
Saúde. A empresa vencedora
também deverá observar as res-
trições com relação à circulação
de caminhões na região central
da cidade durante as operações
de carga, transporte e descarga.

ZZZZZOONOSESOONOSESOONOSESOONOSESOONOSES

Vereadora pergunta se há estoque
suficiente de vacinas para animais

Aprovado com urgência na
61ª Reunião Ordinária, nesta
quinta-feira (26), o requerimen-
to 976/2023 indaga o Executivo
sobre o estoque de vacinas V8 e
V10 no Centro de Controle de
Zoonoses e no Canil Municipal.

“Recebemos em nosso gabine-
te demandas que nos solicitavam o
auxílio junto ao Executivo para que
fossem fornecidas doses dessas
vacinas para socorrer uma situa-
ção de emergência de uma tutora
que cuida de mais de 70 cães e que
se encontra sem condições finan-
ceiras para comprar essas vacinas.
Ao seguirmos intentando auxiliar
nessa demanda, nos chegou a in-
formação extraoficial de que o CCZ

não dispõe de vacinas V8 e V10
para imunizar o plantel de seu ca-
nil”, relata a vereadora Rai de Almei-
da (PT), autora do requerimento.

A parlamentar pergunta se o
CCZ e o Canil possuem “estoque su-
ficiente” das duas vacinas, e em qual
quantidade, e como os protetores de
animais devem proceder em caso de
necessidade de auxílio do municí-
pio em relação à imunização com
V8 e V10. “O município pode auxili-
ar nesses casos?”, questiona Rai de
Almeida, que reforça que as duas
vacinas são “fundamentais para o
controle de doenças como a cino-
mose, que é transmitida muito rapi-
damente e que, quando não mata,
deixa sequelas graves nos animais”.
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Bebel é referendada como
pré-candidata a prefeita em
encontro municipal do PT
Deputada aposta na militância e no apoio do presidente Lula, com governo
cada vez melhor, para ganhar as eleições; reunião do PT aconteceu sábado

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT), que também é a
segunda presidenta da Apeoesp,
teve o seu nome referendado como
pré-candidata a prefeita de Pira-
cicaba nas eleições municipais do
próximo ano. A confirmação ocor-
reu durante encontro municipal
do Partido dos Trabalhadores na
noite de sexta (27), no Clube Co-
ronel Barbosa, no Centro, evento
que reuniu centenas de partici-
pantes, desde lideranças do par-
tido e de movimentos sociais e
sindicais da cidade, além de pré-
candidatos a vereadores pelo
partido nas eleições de 2024.

O encontro foi coordenado
pelo presidente do PT, Mário Pai-
xão, e contou com as participa-
ções da vereadora Raí de Almei-
da; da coordenadora do PT na
Macro Campinas, Cristina Olivei-
ra, além do secretário geral do PT
Piracicaba, Ronaldo Almeida, de
José Osmir Bertazzoni, do PC do
B, e de Jonas Parisotto, do PSB,
que destacaram a importância da
candidatura da deputada Profes-
sora Bebel para “reconstruir Pi-
racicaba, que não tem recebido o
devido cuidado nos últimos gover-
nos, prejudicando toda população,
mas principalmente a  que mais
depende das políticas sociais”.

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) já tinha tido o seu
nome aprovado por unanimidade
pelo diretório do Partido dos Tra-
balhadores para ser pré-candidata
a prefeita de Piracicaba nas eleições
municipais do próximo ano, em
reunião no dia 20 de maio último.
Com uma forte atuação na Assem-
bleia Legislativa do Estado de São
Paulo (Alesp), a deputada Profes-
sora Bebel, que está no seu segun-
do mandato na Alesp, tendo sido
reeleita no ano passado com mais
de 155 mil votos, a maior votação
de um candidato com domicílio elei-
toral na cidade a ocupar uma ca-
deira no parlamento paulista, é
considerada um nome forte para
garantir que o PT, agora com a
“Federação da Esperança”, com-
posta ainda por PV e PC do B, pos-
sa voltar a governar Piracicaba,
cidade que o partido já adminis-
trou entre 1989-1992 e 2001-2004,
com o professor José Machado.

A deputada Professora Bebel,
em sua fala, agradeceu a aprova-
ção do seu nome, mas disse que, a
partir de agora, é necessário que o
partido comece a discutir e a elabo-
rar um plano de governo para a
cidade, ouvindo os diversos seg-
mentos da sociedade. “Agora é o
momento de reunirmos a compa-
nheirada e elaborarmos um plano
de governo que contemple as ne-
cessidades da cidade, como políti-

Fotos: Divulgação

Bebel tem nome referendado como pré-candidata a prefeita de Piracicaba

O encontro foi no Clube Coronel Barbosa e reuniu militantes e lideranças de movimentos sociais e sindicais

ca habitacional e de saneamento,
com garantia de abastecimento de
água a todos, melhoria na rede
municipal de saúde e na educação
pública, geração de emprego e ren-
da, e que atenda a todos, principal-
mente às crianças, a juventude e os
idosos, resgatando o plano de go-
verno do partido desde a época do
prefeito José Machado, alinhado
com a do governo federal. Para isso,
temos que conversar com todos os

setores organizados, desde os mo-
vimentos populares até o setor em-
presarial, até porque é o responsá-
vel pela geração de emprego. Pode
ter a certeza que vamos percorrer
todos os bairros da cidade. Vamos
gastar muita sola de sapato e saliva,
e certamente, o presidente Lula, que
tem feito um governo que está ge-
rando desenvolvimento e emprego,
já tendo gerado quase cinco mil
empregos nos primeiros meses des-

te ano, vai estar do nosso lado nesta
caminhada para reconstruirmos a
cidade de Piracicaba, que vem sen-
do destruída pelos últimos gover-
nos municipais. A nossa luta tam-
bém será para elegermos uma am-
pla bancada na Câmara de Verea-
dores, que ajudará a recolocarmos
Piracicaba no rumo do desenvol-
vimento, e assegurando mais qua-
lidade de vida e justiça social”,
destacou a Professora Bebel.

‘B‘B‘B‘B‘BANCOANCOANCOANCOANCO’’’’’

Fussp recebe doação de quase
90 quilos de alimentos da CJ

CCCCCOMERCIÁRIOSOMERCIÁRIOSOMERCIÁRIOSOMERCIÁRIOSOMERCIÁRIOS

Câmara de Vereadores
presta homenagens hoje

Um grupo de seis comerciári-
os de Piracicaba será homenagea-
do nesta noite de terça (31), em
sessão solene na Câmara de Vere-
adores de Piracicaba. A homena-
gem é em comemoração ao “Dia
do Trabalhador Comerciário”, em
30 de outubro, e fruto de um de-
creto legislativo de iniciativa do
então vereador José Antonio Fer-
nandes Paiva, sendo que neste
ano a sessão será coordenada pelo
vereador Pedro Kawaí (PSDB).

Vitor Roberto,  presidente do
Sindicato dos Empregados no Co-
mércio de Piracicaba, destaca que
os homenageados foram indica-
dos pela própria categoria, atra-
vés de um processo de escolha de-
senvolvido pela entidade. “A ho-
menagem a este grupo de comer-
ciários, destaques da nossa cate-
goria, que a Câmara de Vereado-
res estará prestando, sem dúvida

alguma, é extensiva a todos os tra-
balhadores do nosso comércio, a
quem faço questão de parabeni-
zar. Todos estão de parabéns pelo
brilhante serviço que desenvol-
vem, de serem os responsáveis por
vender tudo o que consumimos,
enfim, de ajudar a movimentar a
nossa economia e de realizar so-
nhos, mas que muitas vezes não
tem esse trabalho reconhecido pela
classe empregadora”, enfatiza.

OS HOMENAGEADOS —
Serão homenageados os seguintes
comerciários: Maricene da Silva
Feliciano (Toninho Lubrificante);
Paulo Henrique Muraoka (Silva-
ninha Artigos de festa - São Pe-
dro); Deivid Luiz Gorge – ( Casas
Bahia - shopping); Alessandra
Aparecida de Oliveira Gonçalez
(CCC Piazza Tintas); Eulice Gon-
çalves de Jesus (Havan) e Roseni
Lima Costa (Casas Bahia - centro).

O Fundo Social de Solidarie-
dade de Piracicaba (Fussp) recebeu
a doação de 89,5 quilos de alimen-
tos, dentro do projeto Pira Sem
Fome, arrecadados pelos funcioná-
rios da CJ Brasil em campanha in-
terna. Todos os itens serão enca-
minhados para a Central de Proje-
tos para triagem e posterior distri-
buição para a população em situa-
ção de vulnerabilidade social. Tam-
bém foram doados 39 quilos em
cobertores. “A CJ Brasil é uma gran-
de parceira. Já colaborou com o
Fussp durante a Campanha do Aga-
salho e agora nos ajuda com a doa-
ção de alimentos, que serão trans-
formados em cestas básicas para o
Pira Sem Fome. Só temos a agrade-
cer à CJ e a todos os seus colabo-
radores e terceirizados por essa
atitude tão nobre”, destacou An-
dréa Almeida, presidente do Fussp.

Divulgação

Fussp recebeu doação de quase 90 quilos de
alimentos da CJ Brasil, além de cobertores

Luana Lessa de Souza, as-
sistente de Recursos Humanos
da CJ, explicou que a arreca-
dação aconteceu internamente
e envolveu funcionários, tercei-
rizados e até visitantes. “Leva-
mos o projeto Pira Sem Fome
para dentro da empresa e fize-
mos uma arrecadação de ali-
mentos, na intenção de transfor-
mar em cestas básicas”, explicou.

E a arrecadação deu mais
que certo. “Mantemos a campa-
nha interna por cerca de um mês
e a mobilização foi geral. Cola-
boradores, aprendizes, terceiri-
zados e até motoristas e visitan-
tes, todos colaboraram. Conta-
mos ainda com os funcionários
do escritório da CJ de São Pau-
lo. Foi muito bacana”, comple-
mentou Luciana Aparecida Ro-
cha, assistente administrativa.
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Pedro Kawai solicita iluminação
e bebedouro em praça no bairro

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) protocolou na tarde des-
ta segunda-feira (30) a indica-
ção 4153/23, que pede a instala-
ção de iluminação pública e be-
bedouro em praça pública loca-
lizada entre a Rua Alceu May-
nard Araújo e Avenida Paulis-
ta, no bairro Nova Piracicaba.

Na justificativa, o parlamen-
tar relata que, no último dia 24,
reuniu-se com moradores da rua
Alceu Maynard Araújo, que so-

licitaram diversas melhorias
para a praça, como a instalação
de iluminação pública e bebedou-
ro, com a finalidade de tornar o
local mais agradável, principal-
mente no período noturno.

Importante reforçar que,
conforme se verifica pelo abaixo
assinado anexo, os moradores já
vêm reivindicando esta melho-
ria desde 2021, através do pro-
tocolo nº. 31469/2021", traz o
vereador no texto da indicação.

Assessoria Parlamentar

Indicação de Pedro Kawai solicita melhorias em praça localizada
entre a rua Alceu Maynard Araújo e avenida Paulista

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba, conforme o decreto le-
gislativo 10/2023, de autoria dos
vereadores Fabrício Polezi (Patri-
ota) e Laércio Trevisan Jr. (PL),
concede a Medalha de Mérito Le-
gislativo ao vice-presidente admi-
nistrativo da Hyundai Motor
para as Américas Central e do
Sul, Ricardo Augusto Martins.

A entrega da honraria acon-
tece nesta terça-feira (31), às 10h,
em ato solene nas dependências da
empresa, localizada no bairro San-
ta Rosa, avenida Hyundai, 777.

Nascido em Santo André, em 14
de maio de 1970, o executivo é casa-
do com Camila Elias Martins, pai de
Augusto Martins. A primeira forma-
ção dele foi como técnico em eletrôni-
ca e depois formou-se em Engenha-
ria Eletrônica. Tem no currículo ex-
periências profissionais nos Estados
Unidos e Europa, cursou MBAs em
Gestão de Projetos e Manufatura

MMMMMÉRITOÉRITOÉRITOÉRITOÉRITO

Câmara concede medalha a
executivo de multinacional

nas Universidades de Michigan
(EUA) e Darmstadt (Alemanha).

Ricardo estudou ainda Ges-
tão e Operações Internacionais,
além de ter mestrado pela FIA
(Fundação Instituto de Adminis-
tração) e pela Universidade de Ad-
ministração de Grenoble (França).
Atualmente, é aluno de doutorado
em Administração de Empresas pela
FGV (Fundação Getúlio Vargas).

Desde 2011, Ricardo Augusto
Martins trabalha na Hyundai, cuja
operação de fabricação de veículos
está localizada em Piracicaba. Ele
também é vice-presidente da Anfa-
vea (Associação Nacional dos Fa-
bricantes de Veículos Automotores)
desde 2012, assim como membro do
conselho da CNI (Confederação Na-
cional da Indústria) e do IQA (Insti-
tuto da Qualidade Automotiva). Em
2014, Ricardo recebeu o Título de
Cidadão Piracicabano, através do
decreto legislativo 50/2014.
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Prefeitura repassará R$ 1,5 mi em
emendas parlamentares para área
Quinze organizações da sociedade civil serão beneficiadas; emendas são do deputado
federal Gilberto Nascimento, por meio de articulação do deputado estadual Hélio Zanatta

Fotos: Divulgação

Prefeito Luciano Almeida durante
anúncio de emendas parlamentares
para organizações sociais

Helinho Zanatta, vice-presidente da
Alesp, fala sobre a iniciativa e a
importância das OSCs em Piracicaba

Vereador Zezinho Pereira
representou a Câmara e agradece a
iniciativa do deputado Hélinho Zanatta

Adriano Camargo, diretor da Drads,
agradece a iniciativa em favor das
entidades de assistência social

Euclidia Fioravante, secretária da Smads,
explica o trabalho do Executivo em
parceria com as organizações sociais

A Prefeitura de Piracicaba
anunciou na manhã de ontem
(30), no auditório da Secretaria
Municipal de Assistência e Desen-
volvimento Social (Smads), o re-
passe de R$ 1,5 milhão em emen-
das parlamentares para organiza-
ções da sociedade civil, proveni-
entes do deputado federal Gilber-
to Nascimento, por meio de arti-
culação do deputado estadual
Hélio Zanatta. A cerimônia con-
tou com a participação das orga-
nizações beneficiadas, do prefeito
Luciano Almeida, do deputado
Zanatta, da secretária da Smads,
Euclidia Fioravante, de Adriano
Camargo, da Diretoria Regional
de Assistência Social (Drads), e
do vereador Zezinho Pereira.

O montante será distribuí-

do a 15 organizações que recebe-
rão R$ 100 mil cada, para ser
usado com custeio, como por
exemplo, compra de equipamen-
tos, materiais de consumo e ou-
tros. A emenda já está na conta
da Prefeitura e será transferida,
em parcela única, para as enti-
dades escolhidas pelo gabinete
do deputado Hélio Zanatta.

De acordo com o prefeito
Luciano Almeida, as emendas
que tramitam de fundo a fundo,
são frutos de projetos políticos
feitos por partidos. “Nós somos
apenas uma ferramenta para que
os recursos cheguem às organi-
zações que executam um ótimo
trabalho na cidade”, disse.

ENTIDADES — As emen-
das serão repassadas à Associa-

ção Franciscana de Assistência
Social Coração de Maria (Afas-
com), Centro Regional de Regis-
tro e Atenção aos Maus Tratos
na Infância (Crami), Associação
de Atendimento a Pessoas com
Deficiência Visual (Avistar), As-
sociação de Pais e Alunos da Es-
cola Passo a Passo, Fundação
Jaime Pereira (Funjape), Associ-
ação Atlética Educando pelo Es-
porte, Associação dos Pais e Ami-
gos dos Autistas de Piracicaba
(Auma), Associação dos Pais e
Amigos dos Excepcionais (Apae),
Pastoral da Caridade, Centro de
Reabilitação de Piracicaba, Cen-
tro Social de Assistência e Cultu-
ra São José (Cesac), Associação
de Pais e Amigos de Surdos de
Piracicaba (Apaspi), Casa do Bom

Menino, Associação de Assistên-
cia Social Betel (Lar Betel) e As-
sociação Presbiteriana de Fi-
lantropia de Piracicaba (APFP).

SENSIBILIDADE — Se-
gundo o deputado Hélio Zanatta,
o recurso só tem condição de ser
aplicado nas organizações, devi-
do à sensibilidade do prefeito de
Piracicaba e da secretária da Sma-
ds. “A Prefeitura entendeu a im-
portância de destinar esse recur-
so para as organizações, mas po-
deria ter sido destinada a outros
órgãos. Essa verba é do governo
federal e só foi possível devido à
parceria que temos com o deputa-
do federal Gilberto Nascimento,
que disponibilizou o valor. Ele já
está na conta do município e é
um recurso livre que permitirá às

entidades trabalharem naquilo
que há necessidade”, ressaltou.

FMAS — Para a secretária da
Smads, Euclidia Fioravante, é im-
portante entender o trabalho das
organizações, uma vez que, como
terceiro setor passaram a desenvol-
ver alguns serviços que não seriam
possíveis para o estado ou municí-
pio desenvolver, devido à atuação
dos serviços públicos, na gestão.
“Só neste ano, por meio do Fundo
Municipal de Assistência Social, o
FMAS, foram destinados R$ 35
milhões para as OSCs executarem,
em parceria com a Smads, os servi-
ços da Assistência Social, mas es-
sas emendas são importantes para
custeio e outras possibilidades que
beneficiarão as próprias entidades”.

Todas as organizações benefi-

ciadas executam serviços da Assis-
tência Social, com atendimentos
voltados a diversos públicos e fai-
xas etárias; entre eles, Estação Ido-
so, Centro Dia do Idoso, Serviço
Especializado em Abordagem Soci-
al (Seas), Programa Habilitação e
Reabilitação para pessoas com de-
ficiências e suas famílias, Centros
Dias para pessoas com deficiência,
Centros de Convivência Interge-
racional (CCInter), Acolhimento
Institucional, Casa de Passagem
para pessoas em situação de rua.

“Agradeço a iniciativa do de-
putado em benefício às OSCs do
município. Acredito que os recur-
sos serão bem aplicados, porque
as entidades chegam aonde o es-
tado não chega”, enfatizou Adri-
ano Camargo, diretor da Drads.

Divulgação

O vereador Acácio Godoy (PP)
entregou neste domingo (29)
voto de congratulações à Ken-
nedy Rodrigues e Banda, li-
derada pelo músico Kennedy
Rodrigues, em ato solene na
igreja Assembleia de Deus
Ministério do Belém localiza-
da na avenida Raposo Tava-
res. O parlamentar prestou a
homenagem em reconheci-
mento ao trabalho de evan-
gelização e à atuação junto

aos jovens da igreja na qual
Kennedy se apresenta com
sua banda. O músico agrade-
ceu ao vereador, autor do re-
querimento 836/2023, o voto
de congratulações que lhe foi
concedido. Acácio Godoy
agradeceu a acolhida de
toda a igreja, ao homenage-
ado e à sua banda e pediu
“que continue sempre evan-
gelizando e fazendo deste um
mundo um pouco melhor”.

KENNEDY RODRIGUES E BANDA

VVVVVILAILAILAILAILA C C C C CRISTINARISTINARISTINARISTINARISTINA

Audiência pública discutirá
o atendimento da UPA

A Câmara realiza nesta ter-
ça-feira (31), às 14h, em seu ple-
nário, audiência pública para
tratar sobre mortes ocorridas na
UPA (unidade de pronto-aten-
dimento) da Vila Cristina. Segun-
do o vereador Cássio Luiz Barbo-
sa (PL), o Cássio Fala Pira, autor
do requerimento 926/2023, que
convocou a audiência pública, re-
centemente ao menos quatro
pessoas morreram após busca-
rem atendimento na unidade.

“Considerando que ultima-
mente ocorreram vários casos
de morte na UPA Vila Cristina,
necessário se faz que as autori-

dades tomem providências em
relação à empresa Mahatma
Gandhi, que gerencia a unida-
de”, afirma o parlamentar.

Foram convocados a participar
da audiência pública o secretário
municipal de Saúde, Douglas Koga,
o promotor da saúde do Ministé-
rio Público em Piracicaba e os re-
presentantes da Mahatma Gandhi.

A audiência pública terá
transmissão ao vivo da TV Câma-
ra, sintonizada nos canais 11.3 em
sinal aberto digital, 4 da Claro/Net
e 9 da Vivo Fibra, no site camara
piracicaba.sp.gov.br/tv e nos per-
fis no Facebook e no YouTube.

OOOOORÇAMENTORÇAMENTORÇAMENTORÇAMENTORÇAMENTO

LOA será debatida em audiência
pública no próximo dia 8

De autoria da Comissão de
Finanças e Orçamento da Câmara
Municipal de Piracicaba, foi apro-
vado na 61ª Reunião Ordinária, no
último dia 26, o requerimento 979/
2023, que convoca audiência pú-
blica sobre o orçamento municipal
para o dia 8 de novembro, às 14
horas, no Plenário da Casa. A au-
diência vai debater os projetos de
lei 174/2023, 175/2023 e 176/2023,
que dispõem, respectivamente, so-
bre alterações no PPA (Plano Plu-
rianual)/2022-2025, alterações na
LDO (Lei de Diretrizes Orçamen-
tárias)/2024 e a íntegra da Lei Or-
çamentária Anual – LOA/2024.

As alterações no PPA e
LDO são justificadas, pelo Po-
der Executivo, pela necessida-
de de revisão das ações previs-
tas para adequar o plano e as
diretrizes às previsões inseri-
das no projeto de Lei Orçamen-
tária Anual, considerando o
cenário de crescimento econô-
mico e inflação para 2024. Para
a audiência, são convocados
todos os membros do secreta-
riado municipal e autarquias,
além de ser expedido convite ao
prefeito Luciano Almeida (PP),
demais representantes da socieda-
de civil e à população em geral.
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Pague Menos inaugura
duas lojas em novembro

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) visitou, na tarde
de ontem (30), a Delegacia da
Mulher de Piracicaba, quando foi
recepcionada pela delegada titu-
lar Monalisa Fernandes dos San-
tos, e se comprometeu a contribuir,
através do seu mandato popular
na Assembleia Legislativa do Es-
tado de São Paulo e fazendo ges-
tões junto ao governo federal do
presidente Lula, para garantir re-
cursos visando a construção de
um prédio próprio para a Delega-
cia da Mulher, que funciona, atu-
almente, em prédio alugado, na
rua Alferes José Caetano, 1.018.
Na visita, ainda, a deputada, que
é segunda presidenta da Apeoesp,
em nome da entidade, fez a doa-
ção de uma impressora à Delega-
cia da Mulher, atendendo uma
solicitação do Conselho Municipal
da Mulher, contribuindo para o
bom funcionamento do órgão.

De acordo com a delegada
Monalisa, para a construção do
prédio próprio, a Prefeitura doou
um terreno na rua Santa Catari-
na, nas imediações da Faculdade
Anhembi. Atualmente, o projeto
do prédio está sendo reavaliado
pela Prefeitura de Piracicaba, vi-
sando a redução do custo de cons-
trução.  “Somente quando for
concluído esse projeto vamos sa-
ber qual será o montante neces-
sário para a construção do pré-
dio, que é fundamental para a
melhoria do trabalho desenvol-
vido. Além das salas para o tra-
balho de atendimento ao público,

DDDDDELEGACIAELEGACIAELEGACIAELEGACIAELEGACIA     DADADADADA M M M M MULHERULHERULHERULHERULHER

Bebel faz visita, doa impressora
e ajudará na construção do prédio
Doação foi feita em nome da Apeoesp, de cujo sindicato a deputada estadual
Professora Bebel é segunda presidenta; construção de prédio próprio caminha

Divulgação

Bebel, entre a delegada Monalisa Fernandes dos Santos e Daniela Menochelli, do Conselho da Mulher

também precisamos de um espa-
ço para brinquedoteca, sala para
psicólogas, de reconhecimento
pessoal, enfim, melhores acomo-
dações para o acolhimento da po-
pulação”, contou, informando
que atualmente a Delegacia da
Mulher faz pelo menos 20 atendi-
mentos diários em que a mulher a
acaba sendo vítima de violência.

EMENDA — Com o objetivo
de contribuir com a construção do
prédio próprio, a deputada Profes-
sora Bebel chegou, inclusive, a des-

tinar uma emenda parlamentar no
valor de R$ 150 mil no ano de 2021,
mas, como o projeto da obra ainda
não havia sido aprovado, o recur-
so acabou sendo destinado para
melhorias no prédio do 1º Distrito
Policial. “Para a construção deste
novo prédio, que será sede da De-
legacia da Mulher, vamos contri-
buir através do nosso mandato e
também buscar recursos através do
governo federal. Estarei em Brasí-
lia, novamente, nos próximos dias,
e farei gestões neste sentido”, ga-

rantiu Bebel, que fez a visita acom-
panhada de Daniela Menochelli, do
Conselho Municipal da Mulher.

Ainda de acordo com a de-
legada, Piracicaba já registrou
neste ano seis casos de femini-
cídio. “Certamente, a constru-
ção de um prédio próprio para
a Delegacia da Mulher em mui-
to poderá contribuir para am-
pliarmos esta proteção às mu-
lheres vítimas de violência e por
isso tem total apoio do meu man-
dato popular”, destacou Bebel.

Divulgação

Fachada da loja que será inaugurada em Campinas dia 7 de novembro

A Rede de Supermercados
Pague Menos, presente em 20 ci-
dades do interior de São Paulo,
anuncia mais duas inaugurações
e uma reinauguração para este
mês de novembro. No dia 7 de
novembro, terça-feira, às 8 horas,
está agendado o cerimonial para
marcar o início das operações da
loja Castelo, em Campinas. Já na
segunda quinzena do décimo pri-
meiro mês do ano, no dia 16, será
inaugurada uma nova unidade em
Santa Bárbara d’Oeste, na tradi-
cional rua Treze de Maio e parale-
lamente será entregue a moderni-
zação da loja da Cidade Nova, tam-
bém no município barbarense.

A unidade Castelo, em Cam-
pinas, está localizada na aveni-
da Andrade Neves, no bairro
Chapadão, em frente à rotatória
do Tiro de Guerra, e tem aproxi-
madamente 18.000 m² de área
construída. Essa é a quinta loja
na cidade. As obras tiveram iní-
cio em janeiro de 2023 e conta
com 350 vagas de estacionamen-
to e Mall Mais, com 17 espaços
para locação, de aproximada-
mente 30 m² cada. Os interessa-
dos em ocupar um dos espaços
podem entrar em contato com o
departamento de Expansão da
Rede, responsável pela gestão, atra-
vés do e-mail contato@mallmais.
com.br, com assunto Loja Castelo.

A cidade de Santa Bárbara
d’Oeste conta com, até o momento,
três lojas do Supermercados Pague
Menos. É o município onde está
instalada a primeira unidade da
Rede, na avenida da Amizade, no
Jardim Europa. A trigésima quin-
ta unidade da Rede será na rua
Treze de Maio, número 1145, na
Vila Aparecida, onde operou até
2021. Com 1.620 metros quadra-
dos, a reformulação traz uma nova
identidade visual com layout mo-
derno, seguindo as novas lojas do
Supermercados Pague Menos, além
de gerar empregos e contribuir com
o desenvolvimento da cidade.

Este ponto comercial é tradici-
onal no município barbarense. São
mais de 70 anos de história de su-
permercados ali. Começou com o
mercado Celeme, que atendeu de
1950 a 1993. Depois veio o Batajão,
de 1993 a 1999. Na sequência foi a
vez do Paulistão, de 1999 a 2003. O
Supermercados Pague Menos ope-
rou de 2003 a 2021. “Estamos em
reforma para deixar esta unidade
mais aconchegante e moderna. Te-
remos caixas de autoatendimento
e implantação de expositor refrige-
rado de bebidas, tudo pensado em
nossos Clientes, para que tenham
uma ótima jornada de compra”,
afirma Erico Bollis, gerente de ope-
rações do Supermercados Pague
Menos, responsável em acompa-
nhar a obra. “Nosso estacionamen-
to conta com 62 vagas para carros
e seis para motos”, finaliza Bollis.

Após meses de trabalho, a
loja do Pague Menos, localizada
no bairro Cidade Nova, em Santa
Bárbara d’Oeste, passou por
transformação. As obras serão
concluídas e finalizadas para re-
ceber os Clientes em um espaço
renovado e repleto de novidades,
como novo layout, a implantação
de uma adega e caixas de autoa-
tendimento, nova disposição dos
produtos, tudo pensado e desen-
volvido para a experiência de
compra do Cliente, que vai além
de apenas adquirir produtos.

A Rede de Supermercados Pa-
gue Menos está presente em 20 ci-
dades do estado de São Paulo. Com
as entregas da loja Castelo, em
Campinas, e da rua Treze de Maio,
em Santa Bárbara d’Oeste, a rede
varejista fechará o ano de 2023
com 35 lojas em operação. A inau-
guração da loja Castelo, Campinas,
está agendada para o dia 7 de no-
vembro, às 8 horas. Já início das
operações da loja da rua Treze de
Maio e entrega de melhorias da loja,
no bairro Cidade Nova, ambas em
Santa Bárbara d’Oeste, acontecem
dia 16 de novembro, às 8 horas.

"Brincando com Arte!" abordou
temas sobre cultura, literatura e
importância da reciclagem para

alunos de Piracicaba

O Projeto "Brincando com Arte!" realizou, nos dias
24 e 25 de outubro, a entrega de 4 estruturas de
brinquedotecas, e realizou 4 oficinas de confecção de
brinquedos de materiais reciclados em escolas públi-
cas de Piracicaba (SP).

"Brincando com Arte!" distribuiu às escolas um acer-
vo de 30 exemplares de livros de literatura infantil e 30
brinquedos e jogos educativos. As estruturas conta-
vam ainda com todos os materiais que foram utilizados
na oficina como garrafas pet, copos descartáveis, tin-
tas, giz de cera etc.

As oficinas, que apresentaram aos alunos as ne-
cessidades de reutilização dos materiais recicláveis.

O Governo do Estado de São Paulo, por meio da
Secretaria de Cultura e Economia Criativa apresenta o
projeto "Brincando com Arte!" com patrocínio da Glovis,
e apoio da Sancell produções e Komedi Projetos.

Instituições que receberam
as estruturas e oficinas:
Escola Municipal Professor Santo Granuzzio, Es-

cola Municipal Wilson Guidotti, Escola Municipal Profes-
sora Ilda Jenny Stolf Nogueira e Escola Municipal Pro-
fessora Ida Francez Lombardi

Sobre a GLOVIS: A GLOVIS é um operador
logístico multinacional líder em seu segmento.
De o r igem su l -co reana ,  a  GLOVIS BRASIL
L O G Í S T I C A  é  e s p e c i a l i z a d a  e m  s o l u ç õ e s
logísticas como transporte nacional e interna-
cional, por via rodoviária, marítima e aérea, e
de serviços voltados à fábricas e concessio-
nárias. Conta também com serviços de logística
interna ao site do cl iente, cobrindo da distr i-
buição de peças à retirada na saída da linha e
mesmo ao pré-embarque, incluindo soluções com-
pletas que envolvem terminais  e gestão de
contêineres, controle de inventário e armazenagem
em geral, exportação e importação para qualquer seg-
mento de negócios. Através de serviços diferenciados
e com valor agregado, persegue o crescimento
sustentável maximizando a eficiência na cadeia de
valor dos clientes. Em todo o mundo a GLOVIS aten-
de às suas obrigações sociais e, com base no
respeito humano e coexistência, conduz diversas
atividades de contribuição à comunidade. Valoriza
as pessoas e acredita que o sucesso da empresa
está diretamente ligado ao bem-estar dos colabo-
radores e da sociedade ao redor como um todo.

Projeto aconteceu nos dias 24 e 25 de outubro, com entrega de brinquedotecas
e oficinas de brinquedos reciclados para as crianças de escolas públicas

Créditos: Rodrigo Cordeiro
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Câmara fará
pregão para
produtos
de limpeza

No dia 14 de novembro, às
9h, a Câmara Municipal de Pira-
cicaba realizará o pregão eletrô-
nico 35/2023, para a contratação
de empresas para fornecimento
de produtos de limpeza, materi-
ais descartáveis e itens relaciona-
dos para o exercício de 2024.

A compra será do tipo me-
nor preço por lote e foi solicitada
pelo Almoxarifado, ligado ao De-
partamento Administrativo e de
Documentação, e pelo setor de
Cerimonial, vinculado ao Depar-
tamento de Comunicação Social.
O pregão está dividido em 23 lo-
tes e a descrição dos itens pode
ser conferida edital, disponível
no Portal da Transparência.

Conforme justificativa pre-
sente no edital, no caso do Al-
moxarifado os materiais são uti-
lizados para limpeza dos prédios
da Câmara e para atendimento
do público em geral. Já o Setor
de Cerimonial solicitou os pro-
dutos para serem utilizados pe-
los assistentes de Cerimonial
para retoque da maquiagem e se-
rão disponibilizados aos homena-
geados durante as solenidades.
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373 mulheres passaram
pelo Sábado Sem Câncer
7% das participantes examinadas apresentaram alterações no exame físico;
atendimento foi sábado (28), numa ação de conscientização e prevenção da doença

IIIIIPEFEPEFEPEFEPEFEPEFE

Equipe de Piracicaba brilha em
copa da Federação de Atletismo

Divulgação

Ação foi desenvolvida sábado (28), com a atendimento a 373 mulheres

O Cecan (Centro do Câncer
da Santa Casa de Piracicaba)
atendeu 373 mulheres no último
sábado (28), durante o Sábado
Sem Câncer de Mama, ação de
conscientização e prevenção da
doença que ganha destaque na
programação estabelecida pela
Unidade para o Outubro Rosa.

“Abrimos a campanha com
uma equipe de 11 médicos e 50 pro-
fissionais de saúde para atender até
500 mulheres pelo Sistema Único
de Saúde/SUS e recebemos 373
mulheres”, disse o oncologista Fer-
nando Medina, coordenador da
Campanha ao lado dos oncologis-
tas André Moraes e Mary da Silva
Thereza, diretores da Unidade.

Segundo ele, o resultado foi
muito positivo, considerando-se
que a cidade se movimentou
bastante em torno de exames
preventivos do câncer de mama.
“E isso é muito bom porque pro-
move a saúde da mulher, uma
vez que o câncer de mama é o
tumor mais recorrente na popu-
lação feminina e uma das doen-
ças com maior índice de morta-
lidade no mundo”, considerou.

Medina revela que, do total
de mulheres participantes, 77%
são da raça branca, 37% tem es-
colaridade primária e a maioria
apresentava idade mediana de 53
anos. “Nossos números revela
também que 7% das participan-
tes examinadas, o equivalente a

26 mulheres, apresentaram alte-
rações no exame físico e serão en-
caminhadas para exames comple-
mentares, como mamografia e ul-
trassonografia”, disse Medina.

Ele lembra que, se necessário,
essas mulheres passarão também
por biópsia para confirmação di-
agnóstica. “Alguns casos exigirão
radioterapia, quimioterapia e ci-
rurgia”, antecipou o médico, res-
saltando que essas mulheres, cer-
tamente, ainda não sabem que são
portadores de câncer de mama.

PREFEITO — A Campa-
nha, que atendeu das 8 horas às
15h30, recebeu a visita do prove-
dor da Santa Casa, Alexandre
Valvano Neto; e do prefeito Luci-
ano Almeida. “Gostaria de agra-
decer ao Cecan pela valiosa par-
ceria e pela iniciativa vitoriosa;
que abre suas portas para cuidar
de mulheres que precisam desse
tratamento”, disse o provedor.

O prefeito, por sua vez, fez
questão de evidenciar o apoio do
poder público e enaltecer a im-
portância da iniciativa. “Esta-
mos encerrando o Outubro Rosa,
mas a prevenção não para”, afir-
mou o prefeito referindo-se aos
exames preventivos direcionados
para que população tenha mais
saúde e mais tempo de vida.
“Parabéns ao Cecan”, disse.

Ao agradecer ao provedor e
ao prefeito, Medina disse que a
presença de ambos é um estímulo

para a equipe. “Mostra que esta-
mos no rumo certo, em direção à
prevenção e ao diagnóstico preco-
ce da doença, que ganham força
com o conhecimento e com a de-
terminação das pessoas de fazerem
a sua parte”, disse o oncologista
ao agradecer a todas as mulhe-
res que compareceram ao evento.

Medina enalteceu também o
apoio que a Campanha recebeu da
Diocese de Piracicaba, na pessoa
do Bispo Diocesano Dom Devair
Araujo da Fonseca; da Direção
Regional de Ensino por meio de
seu dirigente, Fábio Augusto Ne-
greiro; da ACIPI, em nome do pre-
sidente Marcelo Cançado; e do
Plano Santa Casa Saúde Piraci-
caba, nas pessoas do diretor João

Orlando Pavão, que também é
vice provedor da Santa Casa; e do
superintendente Ruy Nogueira.

Ele lembra que o Cecan é
uma instituição filantrópica
que atua na prevenção e trata-
mento do câncer em Piracicaba
e região, por meio do diagnós-
tico, tratamento e reabilitação
oncológica, além de ações de
conscientização e prevenção.

Como orientação, ele recomen-
da a realização de exame clínico das
mamas anualmente, a partir dos
20 anos de idade; mamografia a
cada dois anos, a partir dos 40
anos de idade; e auxílio médico
em casos de alteração nas mamas,
como caroços, nódulos, alterações
na pele ou na forma da mama.

A cidade de Botucatu testemu-
nhou, sábado (28), um espetáculo
de atletismo que certamente será
lembrado por muito tempo. Na 7ª
Copa Futuro e Brincando de Atle-
tismo da Federação Paulista de
Atletismo, a equipe do Instituto
de Educação Física e Esporte (Ipe-
fe) de Piracicaba brilhou inten-
samente, demonstrando talento,
dedicação e paixão pelo esporte.

Com uma dedicação incansá-
vel e um espírito competitivo ini-
gualável, os atletas do Ipefe impres-
sionaram a todos com suas perfor-
mances. Destacando-se em várias
modalidades de atletismo, desde
corridas de velocidade até saltos e
lançamentos, a equipe mostrou
seu compromisso com o esporte.

Dentre os atletas que repre-
sentaram o Ipefe com excelência,
Isabela na categoria U14 partici-
pou de provas desafiadoras, como
os 800m, 150m e o arremesso do
Peso, mostrando uma versatilida-
de impressionante. Gabrielli, da
categoria U16, brilhou nas provas
de 75m e Salto Triplo, exibindo
agilidade e técnica impecável.

Ana Júlia, também na catego-
ria U16, destacou-se nas provas de
Arremesso do Peso, Lançamento do
Dardo e Disco, provando sua ver-
satilidade no campo. Júlia, na cate-
goria U18, conquistou o título de
vice-campeã nos 1500m rasos, mos-
trando resistência e determinação.

Nos 1000m e 75m rasos da
categoria U16, Syllas demonstrou
seu domínio, conquistando o títu-
lo nos 1000m e o terceiro lugar
nos 75m rasos, enquanto Júlio e
Cauã também da U16 competiram
com garra nas mesmas provas.

Maicon, da categoria U18,
mostrou seu talento nas provas
de 400m e Salto Triplo, provan-
do ser um competidor versátil.
Gabriel, da mesma categoria, al-
cançou a glória ao conquistar o
primeiro lugar nos 1500m rasos.

Tawan, na categoria U18, bri-
lhou no Lançamento do Disco, con-
quistando o terceiro lugar, e demons-
trando sua destreza no campo.

ASCENSÃO — Nem mes-
mo os mais jovens ficaram de
fora. João e Maria, na catego-
ria Brincando de Atletismo,
mostraram que o espírito espor-
tivo começa cedo. Com idades
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Coop recebe recertificação das normas internacionais
Garantir a segurança de seus

colaboradores no ambiente de tra-
balho faz parte das responsabilida-
des constantes dos gestores de toda
e qualquer empresa dos mais di-
versos setores de atuação. Para se
ter ideia, em 2018 foram registra-
dos cerca de 800 mil acidentes de
trabalho no Brasil e segundo uma
pesquisa feita pela Fundação Insti-
tuto de Pesquisas Econômicas, anu-
almente são gastos 100 bilhões de
reais com acidentes ocupacionais.

E essa preocupação está inse-
rida na governança corporativa da
Coop, tanto que, como confirmação
do compromisso constante em ga-
rantir que sua equipe de colabora-
dores trabalhe em um ambiente se-
guro e saudável, além de solidificar
ainda mais a sua reputação no seg-
mento, a rede varejista acaba de re-
ceber a recertificação da ISO 45001.

Esta certificação é uma nor-
ma internacional que especifica re-
quisitos para um sistema de gestão
de saúde e segurança ocupacional,
com orientação para sua utilização
e possibilita que uma empresa oti-
mize proativamente seu desempe-
nho na prevenção de doenças e aci-

dentes ocupacionais. No início de
outubro, foi realizada a auditoria
externa pela Fundação Vanzolini,
empresa reconhecida no mercado
por sua alta qualidade nos proces-
sos e profissionais há mais de 50
anos.  ”A recertificação reconhece
a Coop como uma empresa que se
preocupa, promove e assegura a
saúde, seja ela física ou mental de

seus trabalhadores”, destaca Cláu-
dia Roberta Saggiomo, coordena-
dora de Segurança do Trabalho.

COOPERADOS — Atual-
mente, a Coop possui mais de 1
milhão de cooperados ativos, 30
lojas de supermercado, sendo 23
no Grande ABC, uma em Piracica-
ba, duas em São José dos Campos,
duas em Sorocaba, duas em Tatuí,

uma unidade de loja de conveni-
ência em São Bernardo do Campo
(Coop Aqui), um atacarejo em São
José dos Campos (Meu Atacare-
jo) e 73 drogarias, além dos ca-
nais digitais. Por ser uma coopera-
tiva, seu principal objetivo é ofere-
cer os melhores serviços a preços
justos, além de reverter benefícios
aos cooperados e à comunidade.

Fachada de um dos prédios da Coop, que tem loja em Piracicaba

Cláudia Roberta Saggiomo,
coordenadora de
Segurança do Trabalho

Divulgação

Evento foi realizado em Botucatu pela Federação Paulista de Atletismo

entre 7 e 9 anos, eles se diverti-
ram e experimentaram o atle-
tismo de uma maneira descon-
traída, divertida e educativa.

A 7ª Copa Futuro e Brincan-
do de Atletismo não apenas tes-
tou as habilidades atléticas, mas
também celebrou a dedicação e o
amor pelo esporte. Os atletas do
IPEFE, treinados com comprome-
timento, trouxeram para Piraci-
caba um orgulho merecido e ins-
piraram a comunidade local.

Essa competição é uma opor-
tunidade de ouro para identificar
jovens talentos do atletismo, e a
equipe Ipefe de Piracicaba fez jus
à sua reputação, demonstrando
que o futuro do atletismo no inte-
rior de São Paulo está mais pro-
missor do que nunca. Parabéns a
todos os atletas e ao Ipefe por essa
brilhante participação comentou
a Treinadora Sonia Soledade.

Treinos
acontecem
na Estação
da Paulista

Os treinos acontecem
na Estação da Paulista, com
a treinadora Sonia Soledade,
às segundas e sextas a par-
tir das 17hs e às quartas a
partir das 18hs. Em Santa
Teresinha há o núcleo volta-
do para meio fundo e fundo,
uma parceria com o Treina-
dor Donizete, responsável
por ministrar os treinos as
terças e quintas a partir das
17h30 às 18h30. Já aos sá-
bados os treinos rolam no
Tatuapé II no Campo de areia
e Centro Social entre 9h30 e
11h30 sob orientação da
Treinadora Sonia Soledade.

As aulas são gratuitas e
estão abertas para todos os
jovens a partir dos 10 anos até
17 anos. Para maiores de 17
anos é preciso consultar. Para
esclarecer dúvidas, envie uma
mensagem para o WhatsApp
da equipe no 19-99818-4558
e siga-nos no Instagram
@ipefeprojetoolimpico.

Tiveram início ontem (30) os
trabalhos de alargamento da
ponte local izada no km
178+600 da SP 304 - Rodo-
via Luiz de Queiroz, em Pira-
cicaba. Para execução dos
serviços, uma das duas fai-
xas da pista, no sentido São
Pedro, teve de ser interdita-
da. O trânsito segue pela ou-
tra faixa existente. Em razão
do estreitamento de pista, a
Concessionária pede caute-
la aos motoristas. No senti-
do contrário, ou seja, para os
motoristas que seguem em
direção a Piracicaba, o tráfe-
go continuará sem alteração.

Após a conclusão das obras,
a ponte passará a contar com
acostamento e passeio para
pedestre. A previsão é de que
os trabalhos sejam encerra-
dos em fevereiro do próximo
ano. Durante esse período,
o local permanecerá com a
sinalização reforçada para
alertar os motoristas sobre
a restrição na circulação de
veículos. Durante o dia, ha-
verá presença de homens-
bandeira para advertir para
a necessidade de redução
da velocidade. À noite, a si-
na l ização será  fe i ta  por
meio de painéis luminosos.

SP 304: PONTE INTERDITADA

Divulgação
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“Farmácia Solidária” recebe destaque em entrevista
A aprovação em primeiro tur-

no do projeto de lei 122/2023, que
institui em Piracicaba o programa
“Farmácia Solidária”, que prevê o
recebimento e distribuição de so-
bras de medicamentos em perfeito
estado de conservação doados pela
população, foi abordada pelo vere-
ador Paulo Camolesi (PDT) em en-
trevista ao Programa Primeiro
Tempo, exibido pela TV Câmara Pi-
racicaba nesta quinta-feira (26).

“Eu vejo que a maioria das
pessoas vão a um médico, pegam
receita, compram remédios, e
não chegam a tomar, por exem-
plo, todos os comprimidos de
uma cartela. Esse é um dos obje-
tivos [do Programa], que estes
medicamentos que sobraram e
não estão vencidos, estão em
bom estado de conservação, se-
jam concentrados em uma far-
mácia, nessa Farmácia Solidária,
onde pessoas pobres, com baixo
poder aquisitivo, que precisem
desses medicamentos, possam ir

lá, com receita, e pegá-los, gra-
tuitamente”, explicou o vereador.

Camolesi ainda destacou que,
após tramitar nas comissões da
Casa, o projeto passou a prever a
obrigatoriedade de que as doações
passem por uma triagem feita por
profissional farmacêutico, de for-
ma a melhor avaliar o estado de
conservação destes medicamentos.

Durante a entrevista, o vere-
ador ainda comentou sobre o pro-
jeto de lei 166/2023, também de
sua autoria, que deu entrada na
Casa no final do mês passado, e
que busca instituir o Programa de
Oficinas Culturais e Esportivas em
escolas públicas municipais.

“A ideia desse projeto é que
todas as escolas públicas munici-
pais de Piracicaba, que juntas têm
mais de 44 mil alunos, no contra-
turno do período integral, ofere-
çam aulas de música, de artes
marciais, de caricaturas, treina-
mento de primeiros socorros e
outras”, falou o vereador que, na

sequência, frisou que o Progra-
ma de Oficinas, se implementa-
do, pode, inclusive, favorecer a
oferta de empregos na cidade.

“Há muitos bons profissi-
onais desempregados, então [o
projeto] pode abrir uma gama
de empregos”, defendeu.

Rubens Cardia

Vereador Paulo Camolesi (à esquerda) foi entrevistado
pelo jornalista Erich Valim Vicente na edição desta
quinta-feira (26) do Programa Primeiro Tempo
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Campanha será lançada no
dia 11 no Lar dos Velhinhos
Campanha será lançada no Festival Doamor, dia 11 de novembro; programação
terá caminhada dia 28 de novembro, que marca o #DoaPira 2023
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Equipe piracicabana conquista
28 medalhas em torneio de Assis

Divulgação

Evento foi realizado ano passado e teve um sucesso total

Pelo segundo ano consecuti-
vo 24 instituições piracicabanas
de acolhimento assistencial e soci-
al, de apoio à saúde e de atividades
educativas para adultos, crianças,
idosos e pessoas com deficiência se
uniram para a campanha Dia de
Doar 2023, que acontecerá em
novembro. É uma mobilização
que acontece em diversos países
com o objetivo de promover a so-
lidariedade entre as pessoas.

A novidade deste ano é a pro-
gramação ampliada em relação às
atividades de 2022. O lançamento
da campanha acontecerá durante
o Festival Doamor, evento cultural
que será promovido no dia 11 de
novembro, das 10h às 22h30, no
Lar dos Velhinhos. Já estão con-
firmadas apresentações artísticas
das entidades que integram a cam-
panha e também da cantora Julia
Simões e do grupo Londrinos.

O festival terá ainda Feira
de Artesanato, Food Trucks,
barracas de comidas típicas or-
ganizadas pelas entidades, espa-
ço para as crianças, além de ser
um evento amigo dos animais
(pet friendly) – as pessoas po-
dem participar e passear com
seus pets. Ainda haverá sorteios
de prêmios e muita diversão.

A entrada no festival é gratui-
ta e os organizadores contam com
diversos apoios para a promoção
do evento e da campanha, como
do Fundo Social de Solidariedade
de Piracicaba (Fussp), Secretaria
Municipal de Ação Cultural (Se-
mac), Sicredi, Associação Comerci-
al e Industrial de Piracicaba (Aci-
pi), Associação de Famílias de Ro-
tarianos de Piracicaba (Afrop) e da
Ordem dos Advogados do Brasil
(OAB) 8ª Subsecção Piracicaba,

que terá um estande no festival
para prestar orientação jurídica.

SOLIDARIEDADE COM
TECNOLOGIA — Neste ano, as
doações já podem ser feitas em uma
conta que recebe transferência por
PIX. Os piracicabanos solidários já
conseguem fazer as transferências
em uma conta única. Todo o valor
arrecadado será destinado às 25
entidades que integram a campa-
nha #DoaPira 2023. Esse evento
solidário acontece em 90 países.

Para doar por PIX a partir
de R$ 5,00, basta indicar na cha-
ve do seu aplicativo bancário o e-
mail: doapira23@gmail.com ou o
CNPJ 47.932.942/0001-71 da As-
sociação das Famílias dos Rota-
ryanos de Piracicaba. Para doar
com depósito em conta, os dados
são: 748 – Banco Cooperativo Si-
credi, Agência 0718 e conta
44.089-9, também com razão so-
cial da Afrop. Cartazes e panfle-
tos com o QR Code para doação
também estão disponíveis em toda
a cidade. (Veja nesta página).

Para os organizadores da
campanha, Ana Lúcia Amstalden
e Rogério Farias, o evento propor-
cionou a união das entidades pelo
trabalho em conjunto e para cons-
cientizar a população a colaborar
sempre. “Quem doa ajuda muito.
A maioria das pessoas não faz
ideia da importância do ato de
doar, desde recursos financeiros
e materiais até tempo para visitas
ou ações de interação com os usu-
ários das entidades. Percebemos
no ano passado, quando as enti-
dades participaram da primeira
caminhada com os seus atendidos,
que a população desconhece quem
são os verdadeiros beneficiados”,
comentou Ana Lucia Amstalden.

CAMINHADA — Por esse
motivo, neste ano haverá nova-
mente a caminhada. Ela vai
acontecer em 28 de novembro –
Dia de Doar – com concentra-
ção na Estação da Paulista a par-
tir das 8h30, com descida pela
rua Governador Pedro de Tole-
do e chegada prevista na praça
José Bonifácio por volta das 10h.

É um momento de visibili-
dade e demonstração do traba-

AS INSTITUIÇÕES PARTICIPANTES
Espaço Pipa; Avistar; Funjape; Crami; Casa do Bom Menino;
Casa do Hip Hop; Apaspi; Educando Pelo Esporte; Lar dos Ve-
lhinhos; Fios do Bem; Cantinho da Vovó Sônia; CADA - Casa Dia;
APAE; Ceacan; Caphiv; Auma; Associação Presbiteriana; Passo
a Passo; Cesac; Centro de Reabilitação; Casa do Amor Frater-
no; Lar Escola; Afrop; ONG Casvi; Hemonúcleo (o órgão não
recebe doações em dinheiro, mas conta com a solidariedade
dos doadores de sangue para ajudar a salvar vidas).
No ano passado, na primeira campanha, foram reunidas e be-
neficiadas 17 entidades. Neste ano, são 25 que contam com a
solidariedade dos piracicabanos. Doar muda vidas!

FESTIVAL DOAMOR: A PROGRAMAÇÃO
12h — Abertura com desfile da Bateria do Centro de Reabilitação.
12h20 — Apresentação Cesac: Canto dos idosos.
12h30 — representantes das instituições: Funjape, Fios do Bem,
Lar dos Velhinhos.
12h40 — Apresentação Passo a Passo: Dançando na Chuva.
12h50 — Apresentação Casa do Amor Fraterno: Dança.
13h — Representantes das Instituições: Apaspi, Casa Dia, Casa
do Bom Menino.
13h10 — Apresentação Educando Pelo Esporte: Coral
13h20 — Representante da Instituição: Hemonúcleo.
13h30 — Apresentação Espaço Pipa: Musical.
13h40 — Representantes das Instituições: Crami, Vovó Sônia.
13h50 — Apresentação Presbiteriana: Dança.
14h — Representantes das Instituições: Caphivi, Avistar, Ceacan.
14h10 — Apresentação Apae: Capoeira.
14h20 — Representantes das Instituições: Auma, Casvi, Lar
Escola, Afrop.
14h30 — Apresentação Casa do Hip-Hop: Dança Urbana e Sam-
ba Rural.
14h40 às 16:00 - Música ambiente – haverá missa na capela do
Lardos Velhinhos
16h às 18h — Show com Júlia Simões.
18h30 às 20h — Sorteio, agradecimentos, brincadeiras, chama-
das para doações, Dj.
20h — Show com Os Londrinos.
22h – Encerramento do Festival Doamor.

lho das entidades e qual o públi-
co que elas atendem, contribu-
indo para a inclusão, a melhora
da qualidade de vida e a igual-
dade de direitos dos usuários.

Concluídos os eventos, uma
solenidade de encerramento será
promovida na Acipi, no dia 5 de
dezembro, para a entrega dos che-
ques simbólicos às entidades e
agradecimento aos apoiadores e
patrocinadores, conforme Farias.
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Campo de areia precisa de
melhorias, aponta Kawai

Manutenção de mureta, alam-
brado, iluminação pública e colo-
cação de areia são as melhorias
necessárias para o campo de areia
instalado na praça Otília Alves de
Souza, localizada na rua das Oli-
veiras, número 500, no bairro Bos-
que dos Lenheiros. É o que aponta
o vereador Pedro Kawai (PSDB),
no requerimento nº 944/2023,
aprovado na 61ª Reunião Ordi-
nária, nesta quinta-feira (26).

O parlamentar lembra que já
solicitou providências para o local
através da indicação 1233/2023,
por demanda apresentada pelos
moradores. Na ocasião, a Secreta-
ria Municipal de Obras e Zeladoria
informou que a solicitação seria en-
caminhada à equipe elétrica e ao
setor de obras civis. No entanto,
nenhuma providência foi tomada.
Pedro Kawai questiona, no reque-
rimento, se a vistoria no local foi

efetuada pelos setores acionados,
requer as justificativas e solicita
informações sobre a previsão de
atendimento da demanda.

A equipe de base do Centro de
Alto Rendimento Dojan Nippon
junto com as crianças do projeto
Em Busca de Campeões, participa-
ram nesse último domingo dia 29
de outubro em Assis, do Desafio
Point Fight do Oeste Paulista que
contou com cerca de 200 atletas. A
equipe da cicade contou com o apoio
da Secretaria de Esportes, Lazer e
Atividades Motoras de Piracicaba e
conquistou 18 medalhas de ouro e
10 medalhas de prata no evento que
recebeu o apoio da Federação Pau-
lista de Taekwondo com foco de
fomentar o esporte de base.

Frederico Mitooka, gestor da
modalidade na cidade e do projeto
Em Busca de Campeões, afirma que
o resultado vem de encontro com o
trabalho de formação esportiva em
construção na cidade. “ A política
de incentivar as crianças no es-
porte está dando resultado bem
rápido e o mais legal é o exemplo
para outras crianças despertarem
o interesse também em praticar o
esporte. Com as crianças da base
do projeto, conseguimos ótimos
resultados nesse ano e em breve
teremos uma nova geração do
desporto na cidade”, afirma.

Os campeões no Desafio Point
Fight do Oeste Paulista na modali-
dade de luta foram: Isabella Mar-
ques, Lucas Athanazio, Lucas Ki-
kuti, Guilherme Castelari, Arthur
kikuti, Beatriz Aparecida, Emily
Rocha, Gabriela Ruiz, Theo Zocca,
Henrique Serrano, Esdra Mour e

Divulgação

Equipe que Representou Piracicaba com apoio da SELAM

Sofia Oliveira. As pratas ficaram
para Yooko Mitooka, Barbara Vis-
que, Lana Karolyne, Akila Visque,
Manuella Bortoleto e João Nunes.
Nas disputas de poomsae, garanti-
ram o ouro para a Noiva da Coli-
na: Manuella Bortoleto, Yooko Mi-
tooka, Lucas Kikuti, Lucas Atha-
nasio, Artur Kikuti e Gustavo Li-
bardi. A prata ficou com a Sofia
Oliveira, Gustavo Pereira, Miguel
Cunha e Henrique Serrano. A equi-
pe foi acompanhada das técnicas e
ex-atletas da seleção brasileira,
Debora Nunes e Leidiane Aguilar.

“Estamos felizes com o desem-
penho das crianças e jovens na
competição. Elas estão aprenden-
do a saborear e vitória e a traba-
lhar a derrota. Estamos constru-
indo campeões do tatame para a
vida e essa é a nossa missão no es-
porte, um legado que muito nos
orgulha”, afirmou Leidiane Agui-
lar – bolsista do programa munici-
pal de apoio ao esporte. Outros con-
templados pela bolsa esportista
participaram do evento e garanti-
ram medalhas para a cidade. São
eles: Guilherme Castelari, Beatriz
Aparecida e Manuella Bortoleto.

A equipe da cidade fecha o
calendário de competições do
ano com a participação no even-
to em Assis. Os próximos even-
tos relacionados a modalidade
será o teste para promoção de
faixas em dezembro na qual os
praticantes aptos a nova gradu-
ação, serão submetidos a teste.

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba realizará o pregão ele-
trônico 38/2023, para a contra-
tação de uma empresa que for-
neça polpas de frutas e lanches. A
licitação será realizada em dois
lotes, com 17 itens ao todo, e o cri-
tério de seleção será o menor va-
lor do lote. A sessão pública ocor-
rerá em 13 de novembro, às 9h.
As especificações técnicas, quan-
tidades e valores estimados podem
ser acessados no edital, disponí-
vel no Portal da Transparência.

As polpas de frutas serão
utilizadas para atender a deman-
da dos sucos servidos no progra-
ma Conheça o Legislativo, cria-
do pelo decreto legislativo 3/
2004. Os sucos também serão
servidos aos vereadores nos dias
de reuniões ordinárias e para os
servidores, como os brigadistas

FFFFFORNECEDORORNECEDORORNECEDORORNECEDORORNECEDOR

Legislativo contratará empresa
para polpas de fruta e lanches

de incêndio e do Departamento
de Comunicação Social (setores de
Jornalismo, Produção e de Ceri-
monial), e demais autoridades
que visitam o Poder Legislativo.

Os lanches de presunto e quei-
jo serão destinados ao programa
Conheça o Legislativo, enquanto as
baguetes serão para os servidores
da brigada de incêndio, dos seto-
res ligados ao Departamento de
Comunicação Social, para os verea-
dores e assessores especiais da Pre-
sidência que trabalham nas sessões
camararias e nos eventos que acon-
tecem diariamente na Câmara.

Os pães serão servidos no café
da manhã de todos os servidores,
enquanto os frios serão destina-
dos ao café da manhã especial que
ocorre mensalmente para alinha-
mento da equipe e em comemora-
ção aos aniversariantes do mês.
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Padaria B.Lém recebe o
clube em edição especial
Clube completa um ano e terá próxima reunião dia 4, sábado,
na Padaria B.Lém, na rua Alferes José Caetano, 1859, Centro

GRATIFICAÇÃO GORDA
Após acumular 35 vezes, a

loteria americana "Powerball"
sorteou seu segundo maior prê-
mio da história: a quantia de
1,76 bilhão de dólares (cerca de
R$ 8,9 bilhões). O bilhete, que fi-
nalmente encontrou um vence-
dor, saiu de uma lojinha de Fra-
zier Park (Califórnia, EUA), e ren-
deu ao dono uma gratificação
de 1 milhão de dólares (aproxi-
madamente R$ 5 milhões).

"Eu nem acreditei no come-
ço. Acho que isso pode ser a
maior coisa que já aconteceu em
Frazier Park. Espero que seja
um dos meus clientes regula-
res porque temos alguns que
jogam todos os dias", disse Ni-
dal Khalil, conhecido como
"Andy", que desde 1994 é co-
proprietário da loja "Midway
Market & Liquor", onde o bi-
lhete vencedor foi comprado.

PLANOS
Imigrante sírio, o lojista

planeja investir parte do di-
nheiro em uma poupança para
custear a faculdade dos filhos.
Outra parte do "brinde", no en-
tanto, já tem um destino mais
próximo: o sobrinho de Khalil,
Chris, que trabalha na loja da

família, vai se casar nos próxi-
mos meses e os fundos extras
serão "muito bem-vindos".

EXPECTATIVA
O ganhador ainda é des-

conhecido. O prêmio mudou a
rotina da cidade, composta
principalmente por aposenta-
dos e veteranos de guerra. Em
um grupo local do Facebook,
muitos residentes questionam
e teorizam sobre quem pode-
ria ser o misterioso vencedor.
Algumas pessoas chegaram a
fazer apelo para que o ganha-
dor usasse parte do dinheiro
para pagar a restauração do
parque público e realizar melho-
rias na construção da cidade.

DIFICIL, MAS
NÃO IMPOSSÍVEL
Para ganhar a Poweball, é

preciso acertar os cinco núme-
ros de 1 a 69, representados por
bolas brancas, além de mais uma
dezena de 1 a 26, representada
por uma bola vermelha. Os nú-
meros vencedores da bola bran-
ca foram 22, 24, 40, 52, 64 e, da
bola vermelha, o número 10. Aqui
no Brasil, a + Milionária é bem
mais fácil: basta acertar 6 deze-
nas entre 50 e 2 trevos entre 6.

No próximo sábado (4), a par-
tir das 16 horas, o Clube Poliglo-
ta de Piracicaba (CCP) terá uma
edição especial na Padaria B.Lém.
Trata-se de um encontro de co-
memoração pelo aniversário de
primeiro ano de organização do
Clube Poliglota Piracicaba.

O primeiro evento na cidade
foi realizado em novembro do
ano passado. O Clube Poliglota Pi-
racicaba é formado por um gru-
po de voluntários que desejam in-
centivar a prática de idiomas na
cidade. A participação é gratuita.
Para participar, não é preciso fa-
zer inscrição prévia e nem ser flu-
ente no idioma. O CPP mantém
sua agenda na página do insta-
gram: @clubepoliglotapiracicaba.

O CPP é aberto a toda a comu-
nidade que tenha interesse em pra-
ticar idiomas. Durante os encon-
tros, o Clube não ministra aulas,
mas oferece dinâmicas que aju-
dam a desenvolver vocabulário.

Em parceria com a Pada-
ria B.Lém, no centro da cida-
de, o CPP oferta momentos de
descontração e prática de dife-
rentes línguas: inglês, espa-
nhol, francês, italiano. O even-

to deste sábado também será
um momento de comemoração
pelo primeiro ano do Clube.

Além disso, o CPP conta com
uma novidade: a partir de agora,
além das línguas citadas acima,
o CCP começou a oferecer a práti-
ca gratuita de um novo idioma: o
japonês. Daniela de Miranda Ro-
drigues, analista de negócios, 24
anos, compartilhou sua opinião
sobre os eventos do Clube: “É
uma experiência gratificante po-
der participar do Clube Poliglota
Piracicaba, no qual fui muito bem
acolhida, pude criar novas ami-
zades e praticar os idiomas que
estudei ao longo da minha vida,
em especial o japonês. Comecei a
aprender japonês quando tinha
8 anos de idade e desde então,
sempre tive contato com a língua
e com a cultura japonesa, e po-
der compartilhar isso com ou-
tras pessoas será maravilhoso.
Além de poder treinar o que es-
tudamos, ter esse contato presen-
cial faz toda a diferença, pois é
mais fácil me expressar e também
o contato fica menos impessoal.”

CONVITE — O CPP apro-
veita a oportunidade para convi-

Comemoração será sábado (4), na padaria B.Lém

Divulgação

dar quem tiver interesse em par-
ticipar dos eventos, em especial
no mês de novembro, em come-
moração ao aniversário do Clu-
be. A Padaria B.Lém fica no centro

da cidade, na rua Alferes José Cae-
tano, 1857. A consumação não é
obrigatória, mas a Padaria oferece
desconto de dez por cento aos parti-
cipantes do CPP no dia do evento.

SSSSSERVIDORESERVIDORESERVIDORESERVIDORESERVIDORES

Prefeito envia à Câmara projeto
que antecipa parcela de reajuste

O prefeito Luciano Almeida
anunciou a antecipação do paga-
mento do reajuste aos servidores
públicos. O percentual de 3,16%,
que seria pago em março de 2024,
agora será repassado aos servido-
res no salário de dezembro deste
ano (2023). Projeto de Lei com a
alteração foi enviado hoje, 30/10,
para votação dos vereadores. A

primeira parcela, equivalente ao
reajuste de 5,92%, foi repassada a
partir de março ao funcionalismo.
Em julho, a categoria recebeu mais
3,17% e, agora, receberá a última
parcela – 3,16% - a partir do dia
29/12, último dia útil de 2023. No
total, o valor repassado aos servi-
dores públicos foi de 12,73%, levan-
do em conta todos os reajustes.

A busca por informações
junto ao Executivo municipal so-
bre ações relativas à “Iniciativa
Construindo Cidades Resilientes
da Organização das Nações Uni-
das” (MCR2030, na sigla em in-
glês), foi o mote do requerimen-
to 943/2023, de autoria da vere-
adora Silvia Morales (PV), do
mandato coletivo A Cidade é Sua,
aprovado no plenário da Câma-
ra Municipal de Piracicaba na
noite deste quinta-feira (26), du-
rante a 61ª Reunião Ordinária.

A propositura, que busca en-
tender o que já foi realizado em
Piracicaba com o intuito de tor-
nar a cidade mais preparada
para adversidades, apresenta o
trajeto recente de discussões que
envolveram órgãos públicos e or-
ganizações da sociedade civil
voltadas à elaboração de estraté-
gias capazes de fazer frente, prin-
cipalmente, aos desafios resultan-
tes das mudanças climáticas.

A vereadora destaca na texto
da propositura o documento “Pi-
racicaba resiliente: proposta de
ações para o Plano Municipal de
Mudanças Climáticas de Piracica-
ba”, que acompanha o requerimen-
to, e que foi “elaborado no âmbito
do projeto Pira no Clima, a partir de
um conjunto amplo de diálogos e
eventos promovidos com diversos
grupos da sociedade civil e governo
piracicabano ao longo de 2020”,
com a realização de 19 encontros
que contabilizaram 291 presenças.

O requerimento igualmente
pontua eventos realizados no âm-
bito da Comclima (Comissão Mu-
nicipal de Mudanças Climáticas),
a exemplo da criação, no primeiro
semestre de 2023, de Grupo de

Trabalho (GT) “para apoiar o pro-
cesso de elaboração do Plano Mu-
nicipal de enfrentamento às Mu-
danças do Clima e para definição
de ações prioritárias a serem apre-
sentadas e entregues ao Prefeito
de Piracicaba, em atendimento à
recomendação feita pelo próprio
prefeito em janeiro de 2023”.

A propositura reforça que “o
GT finalizou e a plenária da comis-
são aprovou 5 ações prioritárias em
julho de 2023, entre as quais des-
taca-se a realização, através do Sis-
tema de Defesa Civil, do Diagnós-
tico sobre o Nível de Resiliência de
Piracicaba e a elaboração do Plano
Local sobre Redução de Riscos de
Desastres (RRD) ou Plano Mu-
nicipal de Construção de Resili-
ência a Desastres, conforme mé-
todos da Iniciativa MCR 2030, da
qual o município já aderiu”.

Assim, Silvia pergunta ao Che-
fe do Executivo: “quando exata-
mente o município de Piracicaba
aderiu à Iniciativa MCR2030?; “já
foi feita a avaliação para identifi-
car em qual etapa do roteiro da re-
siliência o município se encontra?;
“a Prefeitura enviou a carta de
compromisso à Secretaria Regional
das Américas e Caribe, conforme
orientações da iniciativa citada?”.

O requerimento ainda ques-
tiona se o perfil de Piracicaba foi
criado e completado no Painel de
Informação desta iniciativa da
ONU (Organização das Nações
Unidas) e, por fim, indaga: “qual
é o planejamento da Defesa Civil
para avançar nas ações da Inici-
ativa MCR2030? Quais são as
ações previstas pelo SIMPDEC
em relação aos próximos passos
da iniciativa em questão?”.

MMMMMANDANDANDANDANDAAAAATTTTTOOOOO     COLETIVCOLETIVCOLETIVCOLETIVCOLETIVOOOOO

“Cidades Resilientes”:
adesão a iniciativa é
tema de requerimento

FFFFFUMDECAUMDECAUMDECAUMDECAUMDECA

CMDCA divulga novo edital para
seleção de projetos financiados

O Conselho Municipal dos
Direitos da Criança e do Adoles-
cente (CMDCA) está com novo
edital aberto para processo de
análise e seleção de projetos so-
bre a promoção, proteção e defe-
sa dos direitos das crianças e ado-
lescentes, financiados pelo Fun-
do Municipal dos Direitos da Cri-
ança e do Adolescente (Fumde-
ca). As inscrições podem ser fei-
tas até o dia 23/11, com o envio
do projeto e documentos solicita-
dos no edital, em formato PDF,
na plataforma www.sempapel.
piracicaba.sp.gov.br/atendimento.

O edital 08/2023 de chama-
mento público para seleção de
projetos sobre a promoção, pro-
teção e defesa dos direitos das
crianças e adolescentes, financi-
ados pelo Fumdeca foi publica-
do no Diário Oficial do municí-
pio no dia 24/10 e está disponí-
vel no www.piracicaba.sp.gov.br/
editais e www.smads.piracicaba.
sp.gov.br, aba Transparência,
Chamamento Fumdeca. Esta
publicação anula o edital 05/
2023, divulgado no dia 03/10.

As organizações da socieda-
de civil, devidamente inscritas
no CMDCA, podem inscrever
até três projetos a serem desen-
volvidos no período de feverei-
ro a dezembro de 2024, que po-
derão ser financiados por cap-
tação de recursos ao fundo, jun-
to a pessoas físicas e jurídicas.

As propostas devem atender
ações em situações de abuso e/
ou exploração sexual de crian-

ças e adolescentes; fortalecimen-
to da capacidade protetiva das
famílias; complementares de
atenção à saúde de crianças e
adolescentes em sofrimento psí-
quico e/ou dependência quími-
ca, de esporte, cultura e lazer com
foco na inclusão social, comple-
mentares às medidas socioeduca-
tivas em meio aberto; entre ou-
tras que estejam em consonância
com as políticas públicas da cri-
ança e do adolescente de Piraci-
caba. O atendimento deverá ser
prioritário a usuários inscritos no
Cadastro Único ou pessoas em si-
tuações de vulnerabilidade.

Os projetos apresentados se-
rão analisados por uma Comis-
são de Seleção composta por
membros indicados pelo conse-
lho. O resultado definitivo dos
projetos selecionados será publi-
cado no Diário Oficial e no Por-
tal do Conselhos (www.conselhos.
piracicaba.sp.gov.br) no dia 20/12.

Para mais informações, o
CMDCA atende na Casa dos Con-
selhos, pelo telefone (19) 3434-0461.

FUMDECA - Criado para
promover ações que garantam os
direitos previstos no Estatuto da
Criança e do Adolescente (ECA) – é
composto por recursos arrecada-
dos por meio do Imposto de Renda
de pessoas físicas e jurídicas e é
administrado pelo Conselho Mu-
nicipal dos Direitos da Criança e
do Adolescente, que delibera so-
bre os recursos para o financia-
mento de projetos às organizações
sociais voltadas a este público.

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Municipal
de Obras e Zeladoria (Semozel),
executou serviços de tapa-bura-
co na última semana, de 23 a 28
de outubro, em 30 vias do muni-
cípio, entre avenidas, alamedas,
travessas e ruas. Ao todo, as equi-
pes percorreram 12 bairros.

P o r  m e i o  d a  o p e r a ç ã o
Tapa-buraco, a Semozel aten-
de solicitações da população
via SIP (Serviço de Informa-
ções à População) – 156 e ve-
readores, além das necessida-

TTTTTAPAPAPAPAPAAAAA-----BURABURABURABURABURACOCOCOCOCO

30 vias receberam serviços
Divulgação

Travessa Caracas, no Jardim Ibirapuera, foi uma das vias
atendidas pelos serviços de tapa-buraco na última semana

des pontuais que as equipes ve-
rificam nas vias que percorrem.

As equipes priorizam regiões
estratégicas de mais urgência, como
avenidas com fluxo intenso, e ne-
cessidades pontuais. Os serviços
são executados com medição da
massa aplicada por m² e padroni-
zação, realizando requadramento
ao redor do buraco, preenchendo
com bica corrida (conjunto de pe-
dra britada, pedrisco e pó-de-pe-
dra) e finalizando com a massa
asfáltica, nos buracos que precisem
de intervenção mais profunda.

Confira abaixo os bairros e
respectivas vias atendidas

Algodoal: rua Emílio Bertozzi; Cecap: alameda Frei Liberato de
Gries; avenidas Gustavo Adolfo Franco Bueno, Lourenço Filho e
Romeu Ítalo Ripoli; ruas Caibu, Candido Mota e Clementina;
Garças: avenida José Alvares Castro e rua Antonio Franco do
Amaral; Jaraguá: avenida Prof. Demóstenes Santos Correa; Jar-
dim Oriente: avenida Luiz Pereira Leite; Jardim Ibirapuera: tra-
vessa Caracas; Kobayat Líbano: rua Alcides Guidolin; Novo Hori-
zonte: ruas Alfenas, Alice Elias dos Santos, Antonio Flavio de
Andrade, Armando Chiarini, Candido Rosa, João Zilio, Marcolino
Rocha, Moacir Martins e Prof. Laura F. de Campos Ferrari; Par-
que dos Sabiás: ruas Arapaçu e Tangará; Paulista: avenida Dr.
Paulo de Moraes; Santa Teresinha: rua Virgilio da Silva Fagun-
des; São Francisco: ruas Carapicuíba, Itapura e Riolândia.
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Pira Cidadão tem cadastramento na
UBS Centro e Crab Piracicamirim
Ação acontece até dia 10 de novembro; para efetivar o cadastro é
importante apresentar CPF, RG e comprovante de residência atual

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Saúde,
segue com as ações de recadastra-
mento dos pacientes da rede pú-
blica de saúde e de apresentação
do Cartão Pira Cidadão que, na
Saúde, vai substituir o atual car-
tão azul do SUS (Sistema Único
de Saúde). Desta semana, até dia
10/11, as equipes estarão nas UBS
Centro e CRAB Piracicamirim, das
8h às 16h, de segunda a sexta-fei-
ra. Para efetivar o cadastro é im-
portante apresentar CPF, RG e
comprovante de residência atual.

Além destes pontos volantes,
a SMS disponibiliza outros dois
pontos fixos na região central para
este trabalho: o Poupatempo Mu-
nicipal/Centrus – ao lado do Ter-
minal Central de Integração (TCI)
–, das 8h às 16h, e o Centro de
Especialidades Médicas (CEM) –
o Postão, atrás do Mercado Mu-
nicipal –, das 8h às 17h. Desde a
semana passada, as equipes de ca-
dastramento que estão no Termi-
nal de Ônibus do Vila Sônia (TVS)
mudaram seu horário de atendi-
mento e ficam no espaço das 7h às

12h, de segunda à sexta-feira, e
das 8h às 12h aos sábados, exceto
feriados. Além disso, as equipes
também estarão no Crab Vila Sô-
nia, das 13h às 16h, para entrega
de cartões e novos cadastros.

O cartão Pira Cidadão tem
como objetivo agilizar e facilitar o
acesso a todos os serviços públi-
cos municipais. Entre os benefíci-
os do cartão estão a praticidade e
agilidade para agendamento de
consultas médicas, retirada de me-
dicamentos, rematrículas em cre-
ches e inscrições em cursos ofere-
cidos pelo Executivo. Enquanto o
cidadão piracicabano tem essas
vantagens, a Prefeitura consegue,
graças aos cadastros, um sistema
de informações atualizado com os
dados integrados sobre a socieda-
de, para que possa planejar políti-
cas públicas para o munícipe.

SITE – A SMS reforça que,
para obter o cartão, também é
possível realizar o cadastro no site
cartaopiracidadao.com.br ou pre-
sencialmente na travessa Olegá-
rio Mariano, 327, Vila Monteiro
– de segunda a sexta-feira, das 8h

Divulgação

Além do cadastramento online, a prefeitura também oferece
pontos fixos e volantes para atender a população

às 17h; e sábados, das 8h às 12h.
Em caso de dúvidas, os contatos
são (19) 99458-3813 e faleconosco
@cartaopiracidadao.com.br.

APP – O cartão Pira Cida-
dão também disponibiliza o apli-
cativo PiraCidadão, por meio do
qual os moradores poderão, por
exemplo, indicar locais que este-
jam com falta de água, focos de

dengue, problemas na iluminação
pública e até mesmo solicitar lim-
peza nas ruas. O aplicativo tam-
bém permite que a pessoa cadas-
trada receba um SMS de lembre-
te com o horário e local da con-
sulta agendada. O app está dis-
ponível para ser baixado nas lo-
jas de aplicativos de celulares
para os sistemas Android e iOS.

Divulgação

Texto assinado por Wagnão, agora, segue para ser publicado no D.O.
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Lei que é promulgada pelo
presidente do Legislativo

O vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL) cobrou da Prefeitura a
construção do que ele denominou
de “piscinões ecológicos” com o ob-
jetivo de evitar alagamentos em
virtude de fortes chuvas. Ao ocu-
par a tribuna da Câmara, na noite
desta quinta-feira (26), ele exibiu
vídeo de enxurrada formada em
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Trevisan Jr. cobra a construção de ‘piscinões’ para evitar alagamentos
rua no Bairro Alto. “Olha como as
pessoas são pegas de surpresa”,
avaliou Trevisan Jr. “Essa água vai
descer para a (avenida) Armando
Salles”, lembrou, ao justificar que, em
quase três anos de administração, a
Prefeitura “não conseguiu fazer um
piscinão ecológico, que é o rebaixa-
mento do solo, em curva, com uma

O presidente da Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba, Wagner Oli-
veira (Cidadania), o Wagnão, en-
caminhou nesta segunda-feira
(30) para publicação no Diário
Oficial do Município de Piracica-
ba a promulgação do projeto de
lei 108/2023, que dispõe sobre
a criação do “Programa Banco
de Ração e Utensílios para Pro-
teção de Animais” no município.

A propositura, de autoria de
Laércio Trevisan Jr. (PL), foi
aprovada em dois turnos pela
Câmara, mas foi vetada pelo
Executivo. Os vereadores, no en-
tanto, na 59ª Reunião Ordiná-
ria, realizada em 19 de outubro,
derrubaram o veto do prefeito.

PREVISÃO LEGAL - De
acordo com o parágrafo primeiro
do artigo 213 do Regimento In-
terno da Câmara, “se o veto for
rejeitado pela Câmara de Verea-
dores e o Prefeito não publicar a
lei no prazo de quarenta e oito
horas, o Presidente da Câmara de
Vereadores deverá promulgá-la,
e se este não o fizer em igual pra-
zo, caberá ao Vice-Presidente”.

“É uma previsão regimental,
igualmente trazida na Lei Orgâ-
nica do Município. Assim, cum-

primos a nossa obrigação de pro-
mulgá-la, de encaminhar o texto
para publicação em Diário Oficial
após derrubada do veto pelos par-
lamentares”, falou Wagnão.

BANCO - A propositura,
que agora será convertida em lei,
traz que o “Banco de Ração e Uten-
sílios para Proteção de Animais”
será gerido pelo Poder Executivo
e “terá o intuito de oferecer, a tí-
tulo gratuito, gêneros alimentíci-
os, perecíveis ou não, desde que
em condições de consumo, bem
como utensílios para animais, tais
como coleiras, guias, casinhas,
móveis, roupas, remédios, bolsa
de transporte e brinquedos”.

O texto ainda traz que todo o
estoque será formado e mantido
exclusivamente por doações, sen-
do vedado qualquer tipo de comer-
cialização, e que poderão usufruir
do Banco “protetores e cuidadores
independentes e cadastrados; tu-
tores de animais, cadastrados e que
comprovem situação de vulnerabi-
lidade social, assistidos ou não por
entidades assistenciais; ONG’s (Or-
ganizações não Governamentais) li-
gadas à causa animal, devidamen-
te constituídas e cadastradas e; ani-
mais em situação de abandono”.

cabine para soltar a água que iria
no Córrego Itapeva”, detalhou.

Ele questionou que a obra te-
ria custo baixo, “iria utilizar as
máquinas e os engenheiros que a
Prefeitura tem”, destacou, ao usar
o exemplo da cidade de Limeira.
“Lá tem vários piscinões ecológi-
cos, e aqui poderia ser feito tam-

bém, com tanta verba”, disse, ao
destacar que a Administração te-
ria cerca de R$ 800 milhões em
caixa.  “Não se conseguiu fazer
nada”, criticou o parlamentar.

Trevisan Jr. também salientou
que, agora, quem fica com o prejuí-
zo é a população, que perde móveis e
carros, por conta das inundações.

Divulgação/CCS

O prefeito Luciano Almeida
se reuniu na manhã de on-
tem (30) com representantes
das secretarias e órgãos que
compõem a força-tarefa que
atua nas ruas para amenizar
os estragos causados pelas
chuvas. Estiveram presentes
representantes das secreta-
rias de Infraestrutura e Meio
Ambiente (Simap), de Trân-
sito e Transportes (Semut-
tran), de Obras e Zeladoria
(Semozel) ,  Governo (Se-
mgov) e a Defesa Civil, além

do Semae, Corpo de Bombei-
ros e CPFL (Companhia Pau-
lista de Força e Luz). “O objeti-
vo é intensificar a prontidão e
a agilidade de todas as equi-
pes no atendimento das de-
mandas que surgem em de-
corrência das chuvas. Todas as
secretarias, além dos Bombei-
ros e CPFL, acompanham inte-
gralmente as solicitações, seja
de falta de energia, retirada de
árvores caídas, limpeza de ga-
lerias e bocas de lobo, assim
que a chuva cessa. Vamos se-

FORÇA-TAREFA: CHUVAS
guir atuando com rapidez
para que todos os efeitos se-
jam cuidados com atenção”,
disse Luciano Almeida.
SERVIÇO – Munícipes que
necessitem informar queda
de árvores podem acionar o
Corpo de Bombeiros pelo
193, a Prefeitura, pelo 156, a
Guarda Civil, pelo 153, ou a
Defesa Civil, pelo 199. Ca-
sos de falta de energia de-
vem ser direcionados à
CPFL pelo 0800-0101010 ou
pelo site https://cpfl.com.br.
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CPI faz diligência na UPA para
averiguar protocolos e estoque
Membros da Comissão Parlamentar de Inquérito se concentraram
na obtenção dos registros a respeito do soro antiescorpiônico
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Brasil cria 1,59 milhão
de empregos com carteira
assinada em 9 meses

Nos primeiros nove meses de
2023, o Brasil acumulou um saldo
de 1,59 milhão de brasileiros com
carteira assinada. De janeiro a se-
tembro, houve 17,8 milhões de ad-
missões e 16,2 milhões de desliga-
mentos. Em setembro, assim como
em todos os meses do ano, houve
expansão no número de pessoas
com carteira de trabalho no país. O
saldo foi de 211.764 postos de traba-
lho, resultado de 1.917.057 admis-
sões e de 1.705.293 desligamentos.
Os números são do Novo Caged fo-
ram divulgados ontem (30), pelo
Ministério do Trabalho e Emprego.

O estoque, ou seja, a quanti-
dade total de pessoas com carteira
assinada atualmente trabalhando,
chegou ao patamar de 44 milhões
em setembro de 2023, o maior va-
lor já registrado na série histórica
levando em conta tanto o período
do Caged (junho de 2002 a 2019)
quanto do Novo Caged (a partir de
2020). A variação foi de 0,48% em
relação ao mês anterior. Nos últi-
mos 12 meses (outubro/2022 a se-
tembro/2023), o acumulado é de
1,4 milhão de empregos, decorren-
te de 22,8 milhões de admissões e
de 21,4 milhões de desligamentos.

A variação positiva do empre-
go formal foi registrada nos cinco
grandes grupamentos de ativida-
des econômicas, nas cinco regiões
e nas 27 Unidades Federativas. Os
estados com maior saldo foram
São Paulo, com geração de 47.306
postos (+0,35%), seguido por Per-
nambuco, que gerou 18.864 pos-
tos (+1,35%) e Rio de Janeiro, com
geração de 7.998 postos (+0,51%).
Na variação regional, o saldo foi
de 82.350 vagas formais no Su-
deste, seguido pelo Nordeste
(75.108), Sul (22.330), Norte
(16.850) e Centro-Oeste (14.793).

O setor de serviços fechou se-
tembro com saldo de +98.206 pos-
tos, com destaque para Informa-
ção, comunicação e atividades fi-

Na UPA, CPI visitou a sala de armazenamento do soro antiescorpiônico

Rubens Cardia

A CPI (Comissão Parlamentar
de Inquérito) da Câmara Munici-
pal de Piracicaba para investigar o
caso da morte da menina Jamilly
Vitória Duarte, de 5 anos, realizou,
na tarde desta segunda-feira (30),
uma diligência na UPA (Unidade
de Pronto Atendimento) da Vila
Cristina, onde a menina recebeu o
primeiro atendimento, na noite de
11 de agosto. Picada por escorpião,
a paciente não recebeu o soro anti-
escorpiônico na unidade, que é re-
ferência para esses acidentes. Ela
foi transferida para a Santa Casa,
onde recebeu o soro, mas não re-
sistiu e morreu no dia seguinte.

Na UPA, os membros da CPI
visitaram a sala de armazenamen-
to do soro antiescorpiônico, onde,
nesta segunda-feira, havia 12 am-
polas do insumo. Eles também re-
quisitaram os registros de aplica-
ção do medicamento, mas, no lo-
cal, foram encontrados dados ape-
nas a partir de 30 de agosto, após o
caso de Jamilly. Em outro livro
apresentado pela chefia de enfer-
magem, foram localizados os da-
dos referentes ao período de atendi-
mento da paciente, que serão poste-
riormente analisados pela comissão.

Os vereadores também per-
correram todos os espaços por
onde Jamilly passou, na noite de
11 de agosto. Como já havia sido
identificado através dos depoi-
mentos, a criança, apesar de apre-
sentar sintomas graves, permane-
ceu o tempo todo na sala de ob-
servação e não na sala de emer-
gência da UPA. “Viemos ver se os
depoimentos estavam amparados
na documentação e vamos juntá-

la à CPI”, afirmou o relator, vere-
ador Gustavo Pompeo (Avante).
“Em relação ao soro antiescorpiô-
nico, viemos observar se o fluxo en-
caminhado pelo Ministério da Saú-
de e se o que nos foi apresentado
está sendo seguido na unidade”.

Para o presidente da CPI, ve-
reador Acácio Godoy (PP), a dili-
gência vai ajudar a dar celeridade
aos trabalhos. “Observamos que
alguns dos protocolos ficaram or-
ganizados de maneira mais clara
após o acontecimento, quer dizer
que a repercussão do caso da Ja-
milly já produziu algumas ações”,
disse. “Viemos atrás de informa-
ções por causa da pressa de já cha-
marmos algumas pessoas e en-
tendermos alguns processos”.

Os demais membros da
CPI também participaram da
diligência – vereadores Cássio
Luiz Barbosa (PL), o Cássio
Fala Pira, Pedro Kawai (PSDB)
e Paulo Camolesi (PDT).

Durante a diligência, os ve-
readores foram atendidos pela
gerente administrativo da UPA,
Aline Bertoloni, que trabalha
para a OSS (Organização Social
de Saúde) Mahatma Gandhi, ad-
ministradora da unidade. “Os
vereadores conheceram todo o
fluxo da unidade, foram apre-
sentados os nossos protocolos,
temos todos fixados nos consul-
tórios médicos”, afirmou a res-
ponsável. “Eles viram as quanti-
dades de doses (de soro antiescor-
piônico) e o caderno-ata de regis-
tros de todas as doses utilizadas”.

DEPOIMENTO – No perío-
do da manhã, a CPI tomou mais

um depoimento sobre o caso, no
Plenário da Casa. A gestora do cui-
dado da Santa Casa, Denise Cor-
rêa de Oliveira Lautenschlaeger,
detalhou aos vereadores sobre
como é ativado o protocolo para
atendimento de casos de escorpio-
nismo, assim que um paciente dá
entrada no hospital ou chega
transferido de outra unidade,
como foi o caso de Jamilly. Segun-
do a diretora, o protocolo para ca-
sos de picada de escorpião pode
ser iniciado por qualquer médico
ou enfermeiro que presta atendi-
mento, em sistema de prioridade.

Ela ainda explicou como se dá
o processo de treinamento de no-
vos funcionários a respeito das ro-
tinas e demais procedimentos in-
ternos, através da atuação de um
núcleo de desenvolvimento de pes-
soas, pelo período de 30 dias. Além
disso, nos 60 dias seguintes, o co-
ordenador do setor onde o novo

funcionário é lotado fica responsá-
vel por transmitir a aplicação dos
protocolos próprios de cada local.
Outra informação da gestora é
que os protocolos ficam à disposi-
ção nas áreas de atuação e os fun-
cionários são submetidos a uma
rotina de educação continuada.

Em relação ao caso de Ja-
milly, a gestora disse que não
estava presente, mas foi infor-
mada no domingo, 13 de agos-
to, a respeito do óbito da crian-
ça. Na segunda-feira, ela ava-
liou o prontuário, conversou com
as equipes e identificou que o pro-
tocolo de atendimento foi segui-
do corretamente no hospital.

A CPI do Caso Jamilly vai
dar continuidade aos depoimen-
tos nesta terça-feira (31), a par-
tir das 8 horas, com a participação
da médica responsável pela paci-
ente na Santa Casa e dos repre-
sentantes da direção do hospital.

nanceiras, imobiliárias, profissio-
nais e administrativas, que teve um
saldo positivo de 41.724. A Admi-
nistração pública, defesa, segurida-
de social, educação, saúde huma-
na e serviços sociais, com saldo de
20.383, e Alojamento e Alimenta-
ção, que obteve um saldo positivo
de16.642, postos, especialmente em
restaurantes e similares (+6.885) e
lanchonetes e similares (+4.047).

O segundo maior gerador de
vagas foi o setor de Comércio, com
43.465 postos de trabalho no mês,
com destaque para o Comércio Va-
rejista de Mercadorias em Geral, com
predominância de Produtos Alimen-
tícios – Supermercados (+4.339) e
Hipermercados (+2.823), além do
Comércio Varejista de Produtos Far-
macêuticos, que gerou 1.871 empre-
gos. A indústria veio em seguida,
com saldo de 43.214 postos de tra-
balho e a Construção Civil, com sal-
do de 20.941 empregos. A Agrope-
cuária foi o setor de menor geração
no mês, com saldo positivo de 5.942
postos formais. O resultado da agro-
pecuária foi impactado pela desmo-
bilização no cultivo de café, com
perda de 6.704 postos em setembro.

No mês, o saldo foi positivo
para mulheres (+83.096) e para
homens (+128.668). No que se re-
fere à População com Deficiência
(PCD), identificou-se saldo posi-
tivo de (+1.590) postos de traba-
lho. O emprego foi positivo para
pardos (+145.519), brancos
(+49.451), pretos (+20.004), ama-
relos (+2.642) e indígenas (+232).

SALÁRIOS - O salário mé-
dio real de admissão em setembro
foi de R$2.032,07, apresentando
estabilidade com variação negati-
va de R$8,07 em comparação com
o valor corrigido de agosto
(R$2.040,14). Já em comparação
com o mesmo mês do ano anteri-
or, o que desconta mudanças de-
correntes da sazonalidade do
mês, o ganho real foi de R$13,92.
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima localiza-
ção-ma io res  in fo rmações  19
998963876.
------------------------------------------
TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar Rua Moraes Barros, 1.205 –
Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

ANALISTA CONTABIL
Curriculum para rhpiracicaba@hotmail.com

WhatsApp (19) 984063682

E D I T A L    D E    C O N V O C A Ç Ã O

Nome da Entidade:  A ASSOCIAÇÃO BENEFICIENTE FAZER O BEM
CNPJ: 04.628.085/00001-08

Pelo presente, ficam convocados, nos termos do Estatuto
Vigente, todos os seus associados, que estejam em pleno
gozo dos seus direitos sociais, a se reunirem em Assem-
bleia Geral Extraordinária, que se realizará no dia 10/11/2023,
no endereço Avenida Torquato da Silva Leitão, nº 615 – Bair-
ro São Dimas – Pavilhão da Nota Fiscal do Lar dos Velhi-
nhos, em 1ª (primeira) convocação às 19 horas, e em 2ª
(segunda) convocação, às 19:30 horas, a fim de delibera-
rem sobre a seguinte ordem do dia:  1) REFORMA ESTATUTÁ-
RIA;  2) ELEIÇÃO DA DIRETORIA;  3) MUDANÇA DE ENDEREÇO;
4) MUDANÇA NOME FANTASIA; 5) MUDANÇA PRERROGATI-
VAS DA ASSOCIAÇÃO e 6) EXTINÇÃO CONSELHO FISCAL.

Piracicaba, 29 de Outubro de 2023

MARCEL AUGUSTO GONÇALVES
Presidente

PREFEITURA MUNICIPAL DE MOMBUCA
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 16/2023 - PROCESSO N.º 1240/2023
A Prefeitura Municipal de Mombuca torna público, para conhecimento dos interessados, que está
aberta a licitação na modalidade Pregão Presencial para contratação de instituição financeira para
a centralização da prestação de serviços bancários de pagamentos dos salários dos servidores/
funcionários públicos ativos e inativos e pensionistas da Prefeitura Municipal de Mombuca.
Os envelopes de proposta e habilitação deverão ser entregues no dia 21 de novembro de 2023 às
14h00 na sede da Prefeitura Municipal de Mombuca, sito à Rua Amadeu Amaral nº 255, sendo que
a sessão será realizada a seguir, nos termos da legislação vigente.
O edital na íntegra encontra-se à disposição no endereço acima e poderá ser retirado no horário de
expediente até 24 horas que antecedem a data de recebimento dos envelopes e ainda solicitá-lo
através do e-mail mombuca@uol.com.br.
Maiores informações poderão ser obtidas na Prefeitura Municipal através do telefone (0xx19) 3488-
6262. Mombuca, 30 de outubro de 2023. Prefeito Municipal.

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555 FALECIMENTOS

SRA. MARIA ROSELI FRANCHI
FELISBELO faleceu dia 28 p.p.,
nesta cidade, contava 66 anos,
filha dos finados Sr. Mario Fran-
chi e da Sra. Maria Ibanes Fran-
chi, era casada com o Sr. Moa-
cir Caetano Felisbelo; deixa as
filhas: Lucileia Aparecida Felis-
belo Maestro; Maria Angelica
Felisbelo e Elaine Felisbelo do
Nascimento. Deixa genros, ne-
tos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi re-
alizado anteontem, tendo sa-
ído o féretro às 15h00 da sala
“02” do Velório do Cemitério
Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSÉ CARLOS NEVES
(CARLINHOS TAPECEIRO) fale-
ceu ontem, nesta cidade, con-
tava 72 anos, filho da Sra. Ma-
ria Aparecida Neves, era casa-
do com a Sra. Neusa de Fati-
ma Cassani Neves; deixa os fi-
lhos: Eliane Cassani Neves e
Carlos Marcelo Cassani Ne-
ves. Deixa demais familiares e
amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o
féretro às 16h00 do Velório da
Saudade sala 04, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CARMEM DOIMO faleceu
ontem, nesta cidade, contava
88 anos, filha dos finados Sr.
Domingos Doimo e da Sra. Ze-
linda Brandini. Deixa familia-
res e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje,
saindo o féretro às 10h00 do
Velório do Crematório Memo-
rial Metropolitano de Piracica-
ba, sala “Diamante”, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. JANDYRA DOS SANTOS
faleceu dia 28 p.p., nesta cida-
de, contava 93 anos, filha dos
finados Sr. João Pires dos
Santos e da Sra. Joanna Maria
dos Santos; deixa os filhos:
Maria Diomar Rodrigues Fan-
tini, casada com o Sr. Claudio

Laerte Fantini; Vlademir Mario
Rodrigues, casado com a Sra.
Marivande Luzia Bueno de Go-
doy Rodrigues; June Apareci-
da Rodrigues e Silvia Regina
Rodrigues Pereira Silva, casa-
da com o Sr. Luiz Carlos Perei-
ra Silva. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do anteontem, tendo saído o
féretro às 17h00 do Velório da
Saudade, sala “04”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. HERCILIA BARTALLINI
DOS SANTOS faleceu dia 28
p.p., nesta cidade, contava 85
anos, filha dos finados Sr. Jose
Bartallini e da Sra. Apparecida
Dutra; deixa os filhos: Jair Luis
dos Santos, já falecido; Ronal-
do Bartallini dos Santos, ca-
sado com a Sra. Bernadete
Bartallini dos Santos e Jose
Eduardo dos Santos, casado
com a Sra. Kelly dos Santos.
Deixa netos, bisnetos, de-
mais fami l iares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do anteontem, tendo saído o
féretro às 15h00 do Velório da
Saudade, sala “02”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. REGINALDO IGNACIO FRA-
GA faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 51 anos, filho do
Sr. Eustaquio Batista Fraga e da
Sra. Elisabeth Maria Ignacio
Fraga, era casado com a Sra.
Rozeli da Silva; deixa a filha:
Thayla da Silva Fraga. Deixa os
irmãos: Edilson, Paulo, Nikson,
Juliana, Luciana, Claudio, Rei-
naldo, Daniela, Rodrigo, sobri-
nhos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado ontem, tendo saído o fé-
retro às 17h00 da sala “02” do
Velório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende, para a referida ne-
crópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CONCEIÇÃO LOPES TOME
faleceu dia 27, nesta cidade,
contava 88 anos, filha dos fina-

dos Sr. Manoel Licio dos San-
tos e da Sra. Eugenia Lopes
Soares, era viúva do Sr. Miguel
Tome; deixa o fi lho: Miguel
Tome Filho, casado com a Sra.
Luzinete Oliviero. Deixa neta,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do dia 28, às 10h00 no Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. EDITH VIEIRA DE OLIVEI-
RA faleceu dia 28 p.p., nesta
cidade, contava 87 anos, filha
da Sra. Altina Maria de Jesus,
já falecida; deixa os filhos:
Elso Oliveira Ornelas; Ana Ma-
ria Oliveira Ornelas Matos;
Margarete Mineiro de Oliveira;
Maria Marta Oliveira Ornelas;
Irlania de Oliveira Ornelas e
Maria Aparecida Ornelas Be-
llato. Deixa genros, netos, bis-
netos, demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado anteontem, tendo
saído o féretro às 14h00 do
Velório do Crematório Memo-
rial Metropolitano de Piracica-
ba, sala “Safira”, para o Cemi-
tério Parque da Ressurreição.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. IOLANDA ZAMBIANCO DE
CARVALHO faleceu dia 28, na
cidade de Rio das Pedras/SP,
contava 86 anos, filha dos fina-
dos Sr. João Zambianco e da
Sra. Eliza Rabelato, era casada
com o Sr. Agenor Pinto de Car-
valho; deixa o filho: Agenor An-
tonio Pinto de Carvalho, casa-
do com a Sra. Andreia Maria
Luiza da Silva de Carvalho. Dei-
xa demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
dia 28, saindo o féretro às
11h00 do Velório do Cemitério
Municipal de Rio das Pedras/
SP, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE DA PAIXÃO SOUZA
faleceu dia 28, nesta cidade,
contava 77 anos, filho dos fina-
dos Sr. Manoel Martins de Sou-
za e da Sra. Geralda de Andra-
de, era casado com a Sra. Ma-

ria do Rosario Santos Souza;
deixa os filhos: Gilvan Santos
Souza, casado com a Sra. Adri-
ana Souza; Altamiro Santos
Souza; Nei Santos Souza; Joci-
nalia Santos Souza, casada
com o Sr. Israel; Carleone San-
tos Souza, casado com a Sra.
Jessica Duarte Santos; Josia-
ne Santos Souza, casada com
o Sr. Jose Geraldo Barbosa;
Edna Santos Souza, já falecida
e Jocelia Santos Souza, já fale-
cida. Deixa netos, bisnetos, ir-
mãos, cunhados, sobrinhos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
dia 28, tendo saído o féretro às
16h00 da sala “03” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA ISABEL ALVES
SARTORI faleceu dia 28, nes-
ta cidade, contava 59 anos, fi-
lha dos finados Sr. Luiz Jose
Alves e da Sra. Maria Jose Pais
Alves, era casada com o Sr.
Achiles Antonio Sartori; deixa
os filhos: Laila Graziele Sarto-
ri; Bruno Sartori e Luiz Sartori
Neto, todos Falecidos. Deixa
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do dia 28, tendo saído o fére-
tro às 16h30 do Velório do Ce-
mitério Municipal de Conchas/
SP, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ZENAIDE LOPES QUINTI-
NO faleceu dia 28, nesta cida-
de, contava 84 anos, filha dos
finados Sr. Antonio Quintino e
da Sra. Maria Lopes, era viúva
do Sr. Valter Quintino; deixa os
filhos: Vlademir Fernandes de
Oliveira; Valter Quintino Junior,
casado com a Sra. Katia Cristi-
na Soares Quintino e Valeria
Quintino. Deixa netos, bisne-
tos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado dia 28, tendo saído o fé-
retro às 17h00 do Velório da
Saudade, sala “04”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. THERESINHA DOS SAN-
TOS faleceu dia 28pp na cida-
de de Piracicaba, aos 89 anos
de idade. Era filha do Sr. Sebas-
tião dos Santos e da Sra. Maria
Apparecida dos Santos, faleci-
dos. Deixa irmãos, parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se anteontem as 10:30hs,
saindo a urna mortuária do Ve-
lório da Saudade - Sala 03, se-
guindo para o Cemitério da Sau-
dade. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ESMERALDA RAMOS
FERNANDES faleceu dia 28pp
na cidade de Piracicaba, aos
78 anos de idade e era casa-
da com Sr. Orival Pedro Fer-
nandes. Era filha do Sr. Arthur
Ramos e da Sra. Josepha Ale-
do Ramos, falecidos. Deixa os
filhos: Tania Aparecida Fer-
nandes; Telma de Fatima Fer-
nandes Mont i  casada com
Claudio Adalberto Monti; Jea-
ne Fernandes Marinelli viúva
de Egidio Marinelli; Flavio Pe-
dro Fernandes. Deixa netos,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se an-
teontem as  14:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório Mu-
nicipal de Vila Rezende Sala-
01, seguindo para o Cemitério
Municipal de Vila Rezende. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA CLARO DE AL-
MEIDA faleceu  anteontem na
cidade de Saltinho, aos 95
anos de idade e era viúva do
Sr. Francisco Paschoal. Era
filha do Sr. Jose Claro de Al-
meida e da Sra. Thereza de
Toledo Gil, falecidos. Deixa os
filhos: Silvana Ap. Paschoal;
Aparecida Gisela Paschoal
Faciroli; Rubens Jose Maria
Paschoal; Maria Ivone Pas-
choal Zuca; Francisco Agnal-
do Paschoal; Odirma Pascho-
al do Amaral, já falecida; Be-
nedito Paschoal, já falecido;
Nadir Paschoal Correa Leite,
já falecida. Deixa netos, bis-
netos, tataraneto, demais pa-
rentes e amigos. O seu sepul-
tamento deu-se anteontem às
16:00hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório Municipal de
Saltinho, seguindo para o Ce-
mitério Municipal de Saltinho.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ENI RODRIGUES DE OLI-
VEIRA faleceu anteontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 66
anos de idade e era viúva do
Sr. José Pains de Oliveira. Era
filha do Sr. Evangelino Rodri-
gues da Penha e da Sra. Maria
Liberia Soares, falecidos. Dei-
xa os filhos: Mauri Pains de Oli-
veira; Marinalda Pains de Oli-
veira; Mauro Pains de Oliveira;
Matheus Pains de Oliveira; Ma-

riana Pains de Oliveira. Deixa
netos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se anteontem as 17:00hs  sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio Municipal da Vila Rezende -
Sala 03, seguindo para o Ce-
mitério de Vila Rezende. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. JULIETA MEDEIROS DE
SOUZA faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 89
anos de idade e era viúva do
Sr. Ovidio Jose de Souza. Era
filha do Sr. João Paulo de Me-
deiros e da Sra. Josefa Isaura
de Medeiros, falecidos. Deixa
as filhas: Maria Medeiros de
Souza, Patrícia Medeiros de
Souza. Deixa 02 netos, de-
mais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem as 13:30hs  saindo a urna
mortuária do Velório Memorial
Metropolitano de Piracicaba -
Sala Esmeralda, seguindo em
auto funebre para o Cemitério
Parque da Ressurreição. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. BENEDITO ROBERTO CA-
MARGO faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 72
anos de idade e era casado
com a Sra. Odete de Oliveira
Camargo. Era filho do Sr. Fer-
nando Camargo e da Sra. Ana
Mello Camargo, falecidos. Dei-
xa demais parentes e amigos.
O seu corpo foi transladado
para a cidade de São Pedro e o
seu sepultamento deu-se on-
tem as 10:00hs, seguindo para
o Cemitério Parque São Pedro.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. PEDRO ANTONIO FERREI-
RA DE CAMARGO faleceu on-
tem na cidade de Piracicaba,
aos 66 anos de idade. Era fi-
lho do Sr. Pedro Natividade

Ferreira de Camargo e da Sra.
Ruth de Lourdes Moschini de
Camargo, falecidos. Deixa ir-
mãs, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 17:00hs  saindo
a urna mortuária do Velório da
Saudade - Sala 04, seguindo
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOÃO MARTINS DA CUNHA
faleceu dia 27 na cidade de Pi-
racicaba, aos 71 anos de idade
e era casado com a Sra. Nilva
Nazare Pinto Martins. Era filho
do Sr. Geraldo Martins da Cu-
nha e da Sra. Eva Teixeira Mar-
tins. Deixa as filhas: Fatima
Martins e Marcia Martins. Deixa
neto, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se dia 28 às 15:30 hs, saindo a
urna mortuária do Velório Par-
que da Ressurreição – Sala -
C, seguindo para o Cemitério
Parque da Ressurreição. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA ODETTE SIQUEI-
RA ROMÃO faleceu no dia 28/
10  na cidade de São Pedro
aos 91 anos de idade e era vi-
úva do Sr. Augustinho Gonçal-
ves Romão. Era filha dos fina-
dos Sr. Laurindo Romão Si-
queira e da Sra. Maria Apare-
cida Figueiredo Siqueira. Dei-
xa os filhos: Therezinha Geral-
da Romão Zimmermann e
Maria Aparecida Romão. Dei-
xa netos, bisnetos e demais
parentes.O seu sepultamento
deu se dia 29/10 saindo o fé-
retro ás 16:30 h do Velório
Memorial Bom Jesus – Sala 2
seguindo para o Cemitério
Parque São Pedro onde foi
inumada em jazigo da família.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. IRINEU CORNACHINI fale-
ceu no dia 29/10 na cidade de
São Pedro, aos 87 anos e era
viúvo da Sra. Teresinha Marim
Cornachini.Era filho dos fina-
dos Sr. Pedro Cornachini e da
Sra. Julieta Alves.Deixa os fi-
lhos: Valquiria de Fatima Cor-
nachini Ribeiro, Magda Apare-
cida Teodoro e Valeria de Cas-
sia Cornachini. Deixa netos,
bisnetos , demais parentes e
amigos.O seu sepultamento
deu se dia 30/10 saindo o fé-
retro ás 15:00 h do Velório Me-
morial Bom Jesus – Sala 1 se-
guindo para o Cemitério Muni-
cipal de São Pedro onde foi inu-
mado em jazigo da família .Esta
sala possui serviço de Velório
On-Line consulte os familiares.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.
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